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La terza Esortazione aposto-
lica: Gaudete et exsultate
(GE), «chiamata alla santità

nel mondo contemporaneo», è un
messaggio essenziale circa il si-
gnificato della vita cristiana, un
«cercare e trovare Dio in tutte le
cose». Francesco, come il pove-
rello di Assisi, intende riformare
la Chiesa ponendo al centro Dio
(GE 1).

"Gaudete et exsultate"
Perché?

FEDE E SOCIETÀ

L. R.

“ O c c o r r e  i n v e r o
t r a t t a r e  d e l  s i l -
l o g i s m o  p r i m a

c h e  d e l l a
d i m o s t r a z i o n e , p e r c h é  i l  s i l -
l o g i s m o  h a  u n  g r a d o  m a g -
g i o r e  d i  u n i v e r s a l i t à ”
( A n a l i t i c i  p r i m i ,  i n  O p e r e
d i  A r i s t o t e l e ) .

SEGUE A PAGINA 21

Caro 
Aristotele

LA SCUOLA DI ATENE

GAETANO RICCO

N el prossimo giugno
Aquara  andrà  a l le
urne per  r innovare

l ’amministrazione comu-
nale. La notizia mi fa tornare
alla  memoria una esperienza
di  tant i  anni  fa  per  par lare
della Valle del Calore e delle
sue potenzial i tà   ine-
spresse…

SEGUE A PAGINA 20

L’Antece
Il Dio guerriero

I VIAGGI DEL POETA

chic & cool
wedding

M usicista, autore, lette-
rato, docente: tante
sono le sfaccettature

del cilentano Mico Argirò, e
ha saputo sviscerarle così sa-

Intervista a
Mico Argirò

IL PERSONAGGIO

È un pe-
r i o d o
di con-

citazione e
di  profonda

SEGUE A PAGINA 27

Claudio Aprea in
pausa di riflessione

CAPACCIO PAESTUM

ARTURO SICA

Vi n i t a l y
2018, è
stata an-

cora una bella
esperienza. 

Vinitaly 2018
GASTRONOMIA

DIODATO BUONORA

IO IN CAMMINO CON TE

Silvia Formica, la vita
tra Italia e Argentina

Silvia Formica, la più
grande dei tre figli  di
Matteo Armando For-

mica. 

GINA CHIACCHIARO

SEGUE A PAGINA 3

GIUSEPPE LIUCCIO

SEGUE A PAGINA 28

ARTICOLO A PAGINA 22

MONICA ACITO

ARTICOLO A PAGINA 26

Lo scorso 14 aprile si è
svolta, presso l’Aula
Consiliare del comune

di Agropoli, la cerimonia di
premiazione del “Cilento Pri-
mula d’Oro”. Giunge così al
termine la quarta edizione
degli “oscar del Cilento” orga-
nizzati dalla redazione di Info-
Cilento con lo scopo di
premiare le eccellenze del ter-
ritorio.
Le nomination per ogni cate-
goria sono state determinate
grazie ad una votazione sul
web: gli internauti hanno avuto
la possibilità di proporre delle
candidature e di scegliere in
base alle proprie conoscenze. 
Il tutto si è svolto in due fasi:
in una prima fase, i votanti
proponevano i propri candi-
dati; i cinque candidati più vo-
tati sono stati messi in
nomination per la seconda fase
dalla quale sono emersi tre vin-
citori di ciascuna categoria. 

SEGUE A PAGINA 10

VERONICA GATTA

Martedì 14 aprile 2018, 18 anni dopo
l’inaugurazione dell’ospedale di Roccada-
spide, si inaugura il nuovo pronto soc-

corso. SEGUE A PAGINA 9

BARTOLO SCANDIZZO

“Avevamo avuto nei giorni precedenti la
possibilità di acquisire i tabulati telefo-
nici per capire un po’ i contatti che An-

tonio aveva,
SEGUE A PAGINA 7

Ospedale di Roccadaspide
De Luca: “Salvato e potenziato”

SANITÀ

Buonabitacolo: Pascuzzo ucciso
per 50 grammi di marijuana

CRONACA

ANTONELLA CITRO

GLICERIO TAURISANO A PAGINA 11 ROMINA ROSOLIA A PAGINA 15

ANTONIO MARINO A PAGINA 11 GEO TREK PAESTUM  A PAGINA 14

SANTA SANTECCHIA A PAGINA 14 AMARO TEGGIANO A PAGINA 13

TOMMASO PELLEGRINO A PAGINA 15 DAMIANO MANZILLO
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O l t r e  d u e c e n t o  t r a
p a e s i  e  b o r g h i ,
o g n u n o  c o n  i l  p r o -

p r i o  p a s s a t o  e  t u t t i ,  i n  u n a
q u a l c h e  m a n i e r a ,  l e g a t i
d a l l a  s t e s s a  s t o r i a .  Q u e s t o  è
i l  C i l e n t o ,  t e r r a  d i  c e n t e -
n a r i ,  d i  m i t i  e  s i r e n e ,  d i  p a -
t r i o t i  e  d i  b a t t a g l i e .  P a t r i a
d i  l o d e v o l i  n o v e l l e ,  d i  m e -
m o r i a ,  d i  m o n t i  a d o r n i  e  i n -
c a n t e v o l i  p r o m o n t o r i ;  l u o g o
d i  p r ì n c i p i  e  b a r o n i ,  d i  a n t i -
c h i t à  e  d i  c u l t u r a ;  t e r r a
d e g l i  D e i ,  d a l  b u o n  c i b o  e
d a l  n o b i l e  v i n o .  Q u i  l ’ a r t i -
g i a n a t o  e s i s t e  a n c o r a  e  d e -
c o r a  p i a c e v o l m e n t e  l a  v i t a ,
c o n  g e n e r o s i t à  e  a c c o -
g l i e n z a ,  q u i ,  i n  q u e s t a  t e r r a
h a n n o  v i s s u t o  e r o i  e  c o n d o t -
t i e r i ,  t r a  a n t i c h i s s i m i  c a -
s t e l l i  e  c a s a l i  d e l l a  b a r o n i a .
T e r r a  a m e n a  e  d i  t r a n q u i l -
l i t à  e  q u a n d o  t i  s o f f e r m i
s u l l e  s u e  c o s t e ,  a l l ’ o m b r a
d e l  p i n o  d ’ a l e p p o ,  g i o i s c i
p e r  l e  s u e  m e r a v i g l i e  e  p e r
e s p r i m e r e  l a  s u a  b e l l e z z a ,
g i o i o s a  e  g a r g i a n t e ,  q u a s i
c o r r i  c o n  l a  m e n t e  a  t r a f u -
g a r e  e  a d a t t a r e  u n  p o e m a
d e l  L u i g i  M e r c a n t i n i ,  c i t a t o
n e i  s u o i  C a n t i :  “ d a  q u e s t o
c o l l e  a d o r n o ,  d o v e  t a c e n d o
e  s o s p i r a n d o  i o  s e g g o ,  s u
p e r  q u e s t a  t e r r a  b e l l a  i n -
t o r n o  i n t o r n o ,  m u o v o  c ù -
p i d o  i l  g u a r d o ;  t e n t a n d o  i n
m e  d ’ i m m a g i n a r  c h e  s i a  q u e -
s t o  i l  g i a r d i n o  d e l l ’ I t a l i a
m i a ” .  I l  C i l e n t o ,  i l  n o s t r o
giardino;  terra  di  poesia  e  di
r a c c o n t i ,  t e r r a  d i  s t o r i a .  M a
l a  s t o r i a  p r o b a b i l m e n t e  n o n
è  m o l t o  a m a t a ,  i n f a t t i  r i c o r -
d a r s i  d a t e ,  l u o g h i ,  f a t t i  e
p e r s o n a g g i  s u g g e r i s c o n o  d i
o c c u p a r s i  p i ù  d e l  p r e s e n t e  e
d e l  f u t u r o ,  p i u t t o s t o  c h e
g r a t i f i c a r e  i l  p a s s a t o ,  d a n -
d o g l i  l a  g i u s t a  d i m e n s i o n e
n e l l a  m a g n i f i c e n z a  e  n e l l a
c o n o s c e n z a .  
L a  n o s t r a  v i t a ,  c h e  v e n g a
v i s s u t a  m o r a l m e n t e  i n  u n o
s t a t u s  i n d i v i d u a l e  o  s o c i a l -
m e n t e  n e l l e  p r o p o r z i o n i
c o l l e t t i v e ,  s i  s v o l g e  a t t t r a -
v e r s o  i l  t e m p o  e  c o s t r u i s c e ,
m o d e l l a ,  s v i l u p p a  e  s i  a r r i c -
c h i s c e  d i  s i g n i f i c a t i v i  m o -
m e n t i .  E c c o  d u n q u e  i l

r i m e m b r a r e  d i  M a r c o  T u l l i o
C i c e r o n e : “ H i s t o r i a  v e r o  t e -
s t i s  t e m p o r u m ,  l u x  v e r i t a t i s ,
v i t a  m e m o r i a e ,  m a g i s t r a
v i t a e ” .  L a  s t o r i a  d u n q u e  è  l a
p r i m a  e  a t t e n d i b i l e  t e s t i -
m o n e  d e i  t e m p i ,  d e l l a  v e r i t à
s e  c e r c a t a ,  e s s a  n e  è  l a  l u c e
e  d e l l a  v i t a  n e  è  m e m o r i a
o l t r e  c h e  m a e s t r a ,  e p p u r e
s p e s s o  v i e n e  c o n f u s a ,  c e r t e
a l t r e  v o l t e  d e n i g r a t a  d a l l a
r e a l t à ,  p e r  a d a t t a r l a  a l l e
p r o p r i e  e s i g e n z e  d e l  m o -
m e n t a n e o  p e n s i e r o .  L a  s t o -
r i a  è  p a t r i m o n i o  d i  t u t t a
l ’ u m a n i t à  e  n o n  d o b b i a m o
l i m i t a r c i  s o l t a n d o  a  l e g -
g e r l a ,  l a  s u a  f i l o s o f i a  s u g g e -
r isce  di  amarla,  invest igar la ,
r a c c o n t a r l a ,  u t i l i z z a r l a
c o m e  u n a  s a g g i a  g u i d a ,  e c c o
i l  m o t i v o  p e r  c u i  i  r o m a n i  l a
c h i a m a v a n o  “ m a e s t r a  d i
v i t a ” .  
Q u a n d o  i n c o n t r i a m o  l a  s t o -
r i a  d e l  C i l e n t o  è  q u e s t o  t i p o
d i  s e n s a z i o n e  c h e  e s s a  c i
t r a s f e r i s c e  e  c i  t r a s f o r m a ,
p e r m e t t e n d o c i  d i  e n t r a r e  i n
c o n t a t t o  c o n  i l  n o s t r o  p a s -
s a t o ,  c h i  e r a v a m o ,  d a  d o v e

p r o v e n i a m o  e  s o p r a t t u t t o
q u a l e  r u o l o  c o l l e t t i v o ,  s o -
c i a l e ,  p o s s i a m o  o t t e n e r e  n e l
r i s p e t t o  d e l l a  c o n o s c e n z a
d e l  t e m p o .  L a  s t o r i a  c i  c o n -
s e n t e  d i  c o s t r u i r e  i l  p r e -
s e n t e  e  s e  n e l  p r e s e n t e
s a r e m o  c a p a c i  d i  p r o d u r r e
s t o r i a  p o t r e m m o  f a c i l m e n t e
e d i f i c a r e  i l  n o s t r o  f u t u r o .
L a  s t o r i a  d e l  C i l e n t o  c i  u n i -
s c e  a t t r a v e r s o  q u e l  s o t t i l e
f i l o  n a s c o s t o  a l l ’ o c c h i o
u m a n o ,  m a  f o r t e  n e l l a  s u a
potenza  nel l ’unire  l ’umanità
e  a i u t a r l a  a d  e v o l v e r s i .
Q u e l l o  c h e  è  p i ù  s t r a o r d i n a -
r io,  oserei  dire  meravigl ioso
n e l l a  s u a  d i m e n s i o n e ,  è  q u e l
t r o v a r e  c o n t i n u a m e n t e  f a t t i ,
r a c c o n t i ,  s t o r i e  c h e  t i  f a n n o
v i v e r e  i l  C i l e n t o  p e r  s e c o l i ,
a t t r a v e r s a n d o  i  t e r r i t o r i  i
q u a l i ,  l ’ u n o  v e r s o  l ’ a l t r o ,
p a r e  d i m o s t r i n o  r e v e r e n z a
d i  f r o n t e  a l l a  b e l l e z z a  e  a l l a
m e m o r i a  c h e  e s s i  c o n t e n -
gono.  Dal la  piana  del  Sele  a l
L a m b r o  e  M i n g a r d o ;  d a l l a
v a l l e  d i  D i a n o  a l  B u s s e n t o  e
G o l f o  d i  P o l i c a s t r o ;  d a l  T a -
n a g r o  a g l i  A l b u r n i ,  a l  C a -

l o r e  s a l e r n i t a n o  e  a n c o r a  a l -
l ’ A l e n t o  e  M o n t e  S t e l l a ;  d a l
G e l b i s o n  e  C e r v a t i  e  c o s ì
v i a ,  i n  u n  p a n o r a m a  c h e  p e r
e f f e t t o  d e l l a  s u a  n a t u r a l e
c o n f o r m a z i o n e  p a r e  r e g a -
l a r e  d e g l i  a b b r a c c i ,  t a n t o  s i
m o s t r a  a c c o g l i e n t e  a l  v i s i t a -
t o r e .
U n a  n a t u r a  c h e  a  d i f f e r e n z a
del l ’uomo non s i  è  mai  posta
l a  d o m a n d a  s e  l a  s t o r i a ,  d e i
s u o i  l u o g h i  e  d e i  n o s t r i  a n -
t e n a t i ,  p o t e s s e  e s s e r e  r i c o r -
d a t a ,  l o  h a  f a t t o  e  b a s t a ,
a t t r a v e r s o  l e  m i g l i a i a  d i  t e -
s t i m o n i a n z e  m o n u m e n t a l i ,
a r t i s t i c h e  e  c u l t u r a l i ,  d o -
n a n d o  c o s ì  u n a  p r o s p e t t i v a
e d u c a t i v a  a l  p r e s e n t e  e  s i
s p e r a  a l  f u t u r o .
D e l  C i l e n t o  e s i s t o n o  v a r i
s c r i t t i ,  a n t i c h i  e  m o d e r n i ,
a l c u n i  s p l e n d i d a m e n t e  a r t i -
s t i c i ,  a l t r i  s q u i s i t a m e n t e
s t o r i c i ;  e  p e n s a n d o  a l l a  s t o -
r i a  d e l  C i l e n t o  n o n  s i  p u ò
n o n  r i c o r d a r e  i l  m e d i c o  c i -
l e n t a n o  c h e  t a n t o  a m ò  l a
s t o r i a  d e l l a  s u a  t e r r a  e  d e l l a
s u a  C e r a s o ,  P i e t r o  E b n e r
( q u e s t ’ a n n o  a  g i u g n o  s a r à  i l

t r e n t e n n a l e  d e l l a  s u a  s c o m -
p a r s a )  c h e  h a  t r a m a n d a t o  a
t u t t i  n o i  v a l o r i  s t o r i c i  e  c u l -
t u r a l i  d i  o l t r e  q u a r a n t ’ a n n i
d i  r i c e r c a ,  o l t r e  a  d i v e r s e
p u b b l i c a z i o n i  d i  p r o f o n d o
c o n t e n u t o  a c c a d e m i c o .  L e
s u e  o p e r e  c o n t r i b u i s c o n o ,  e
n o n  d i  p o c o ,  a d  i n n a l z a r e
s u l  p o d i o  d e l l a  c o n o s c e n z a
l a  s t o r i a  d e l  C i l e n t o  e  n o n
s o l o ,  i n  q u a n t o  h a n n o  f a t t o
a n c h e  d a  t r a i n o  p e r  t a n t i
s t u d i o s i  e  r i c e r c a t o r i .  G r a -
z i e  a  P i e t r o  E b n e r  e  a  t a n t i
a l t r i  s t o r i c i  i l  C i l e n t o  v i v e
a n c h e  n e l l e  l e t t u r e  e  n e g l i
s t u d i  d e l l e  a c c a d e m i e  d e l
m o n d o .  I l  p a s s a t o  d e l  C i -
l e n t o  n o n  p u ò  e s s e r e  c o n s i -
d e r a t o  s o l o  c o m e  “ s t o r i a
l o c a l e ” ,  i n  q u a n t o  q u e s t a  i n -
t e r a g i s c e  c o n  q u e l l e  m i l l e -
n a r i e  d i  t a n t i  a l t r i  l u o g h i  e
c i ò  l a  g r a t i f i c a  e  l a  e r i g e  a
s t o r i a  d e l  m o n d o .  R e s t a  a
n o i  a t t u a l i  f a r  r i v i v e r e  i  r i -
c o r d i  e  l e  m e m o r i e ,  p r o d i -
g a n d o c i  n e l  t u t e l a r e  q u e s t a
t e r r a  a n c h e  e  s o p r a t t u t t o  i n
s e n s o  c u l t u r a l e .

Cilentum nostrum, historia mundi
“ U n a  n a t u r a  c h e  n o n  s i  è  m a i  p o s t a  l a  d o m a n d a  s e  l a  s t o r i a ,  d e i  s u o i  l u o g h i
e  d e i  n o s t r i  a n t e n a t i ,  p o t e s s e  e s s e r e  r i c o r d a t a ,  l o  h a  f a t t o  e  b a s t a ”

GLICERIO TAURISANO

Monte Cervati
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Gli altri due sono Ar-
mando che fa l’archi-
tetto come lei, e

Fermando prosegue l’attività
di distribuzione di prodotti ali-
mentari.
Silvia torna in Italia frequente-
mente (oltre 40 volte finora)e
in futuro le piacerebbe alter-
nare la sua residenza: 6 mesi in
Italia e altrettanti in Argen-
tina.
L’amore per l’Italia matura dal
fatto che i  suoi genitori ten-
gono alta l’attenzione per la
terra di origine. Lei stessa co-
nosce un collega italiano, che
vive in Argentina con i suoi ge-
nitori emigrati dalla provincia
di Isernia che sposerà. Dal ma-
trimonio nascono due figli,
Luciano vende elettrodome-
stici di alta gamma e Maria
Fernanda, architetto.
Silvia svolge la sua professione
di architetto in associazione
con altri colleghi e con un pool
di imprese nel settore edile per
fare squadra e realizzare strut-
ture abitative di qualità da met-
tere sul mercato privato. Silvia
rivela anche una particolarità
che in Argentina nel settore
della compravendita immobi-
liare i pagamenti sono fatti in
dollari Usa. Lo stato controlla
solo la legittimità della prove-
nienza delle risorse. I costi
vanno dai 2000  fino a 4000
dollari al  mq per residenze di
alta gamma. 
Silvia è riuscita a raggiungere
una buona posizione econo-
mica, sociale e lavorativa in
quanto già suo padre Ar-
mando, arrivato in Argentina
nel 1950, è riuscito a risalire
la scala sociale in modo abba-
stanza veloce grazie al fatto
che, appena sceso dalla nave,
ha puntato tutto nella ricerca

di un lavoro che valorizzasse le
sue competenze tecniche ac-
quisite nel lavoro svolto con
suo zio nel settore meccanico.
Le ha poi consolidate nel corso
del servizio militare prestato
nella sede dell’aereonautica
militare a Padova nell’imme-
diato dopoguerra.
A conferma del legame che la
famiglia di Silvia per la terra
dei padri, proprio in questo
periodo la figlia, Maria Fer-
nanda, è in Italia per valutare
l’acquisto di una casa.
È stata Teresa Mastrandrea,
originaria di Piaggine,  ma nata
a Capaccio in località Ponte
Barizzo, a mettermi in contatto
con Silvia. Mi aspetto di incon-
trare una sua parente, ma solo
quando incontro Silvia davanti
alla bellissima basilica di Lujan
per combinare l’appuntamento
a casa sua, scopro invece, che
il suo papà è salernitano.
Le ore passate a casa sua sono
state un vero momento di con-
fronto a tutto campo perché
intorno al tavolo da pranzo si è
riunito un microcosmo compo-
sto da persone con origini ita-
liane con incroci di esperienze
di vite che a volerlo fare appo-
sitamente non sarebbe riuscito
cosi bene.
Ed è proprio a casa di silvia
che si apre una discussione su

Papa Francesco. L’argomento
è introdotto da me provocato-
riamente perché già i altre oc-
casioni ho percepito una certa
avversione verso l’ex arcive-
scovo di Buenos Aires. 
Infatti, una delle sorprese più
difficili  da digerire durante
questo viaggio è scoprire che
Papa Francesco, nato, cre-
sciuto e ordinato sacerdote nel
paese che si trova alla “fine del
mondo” tra i suoi concittadini
è divisivo. Il  motivo è la poli-
tica locale che ha visto alter-
narsi al  potere negli ultimi
anni governi retti da presidenti
di sinistra e di destra.
Tutti riconoscono a Francisco
quello che anche nell’esercizio
del suo magistero da sacer-
dote, vescovo e arcivescovo a
sempre operato in favore dei
poveri cedendo loro ogni bene
materiale e rinunciando ad
ogni gratifica che pure il ruolo
gli assegna. Cosa che fa anche
nell’esercizio del supremo ma-
gistero di vicario di Cristo in
terra. Ma nel suo paese non
riesce a scrollarsi di dosso
l’etichetta di “Peronista”, cioè
di essere vicino al movimento
politico “giustizialista” che
ebbe origine negli anni ’40
con Peron che diresse insieme
ad Evita sua moglie.
Gli viene imputato il fatto che
ha ricevuto in Vaticano sia Cri-
stina Fernandez Kirchner, mo-
glie dell’ex presidente Nestor
e poi sua successore alla carica
di presidente della repubblica
Argentina. Oltre alla ex presi-
dente, Bergoglio avrebbe rice-
vuto anche diversi suoi
collaboratori accusati di mal-
versazione di risorse pubbli-
che e ruberie varie.
Ovviamente il Papa ha ricevuto
anche l’attuale presidente

Mauricio Macrì, eletto alla pre-
sidenza da una maggioranza di
destra come tanti altri  presi-
denti di stati del mondo che si
recano in Vaticano. Nella casa
di Silvia la maggioranza delle
opinioni imputano a Francesco
il fatto di non intervenire in fa-
vore di una pacificazione so-
ciale che renda possibile una
ripartenza all’Argentina. Que-
sto vorrebbe dire convincere il
popolo ad accettare i necessari

sacrifici per consentire al
paese di avviarsi verso una cre-
scita graduale che, col tempo,
porterebbe vantaggi a tutti
senza però intaccare i  “privi-
legi” di chi già ha!
In fondo, questi sono i veri
motivi per cui Papa Bergoglio
non ha ancora rimesso piede
nella sua terra da quando il
conclave lo ha elevato al soglio
San di Pietro.

Silvia Formica, una donna in carriera che programma 
la vita divisa tra l’Italia e l’Argentina
Fa l’architetto in associazione con altri colleghi e con un pool di imprese nel settore edile per fare squadra
e realizzare strutture abitative di qualità da mettere sul mercato privato. Papa Bergoglio nel suo paese
non riesce a scrollarsi di dosso l’etichetta di “Peronista”, cioè di essere vicino al movimento politico 
“giustizialista” che ebbe origine negli anni ’40 con Peron che diresse insieme ad Evita sua moglie
GINA CHIACCHIARO
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Avviso di convocazione assemblea
L’assemblea ordinaria dei Soci si terrà sabato 5 maggio presso 
l’Hotel Ariston di Paestum se andrà deserta la prima convocazione

AI SOCI

La Bcc di Aquara, quale valido esempio di cooperazione e banca del territorio al fianco di
famiglie ed imprese, premiata alla quarta edizione del Premio Primula d’oro promosso dal
portale infoCilento. L’evento, patrocinato dal Parco Nazionale del Cilento, Vallo di Diano

e Alburni, ha permesso di votare personaggi e aziende che si sono distinte nel corso del 2017.
Sabato 14 aprile, alle ore 18, presso l’aula consiliare del comune di Agropoli, si è tenuta la ce-
rimonia di premiazione.

Protagonisti al 
Premio Primula d’oro

AGROPOLI

La Bcc di Aquara,
“Banca verde”
che sposa l’agri-

coltura, opera con il
“Pacchetto Agricol-
tura” già dal 2015 e
promuove formule di
finanziamento da
parte della banca in
favore delle aziende
agricole compreso
l’accesso ai Psr. Presso tutte le filiali presenti sul territorio risposte rapide con soluzioni con-
venienti. Bcc di Aquara anche a sostegno dell’intero comparto vitivinicolo della provincia di
Salerno con la campagna “Bevi Salernitano”. 

Banca verde 
per l’agricoltura

RISPOSTE RAPIDE
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BCC di Aquara e Ance Aies
Salerno hanno sottoscritto
ieri, 18 aprile, presso

l’Agripaestum di Capaccio-Pae-
stum, un protocollo di intesa rela-
tivo alla monetizzazione degli
sgravi fiscali per favorire lo svi-
luppo del comparto dell’edilizia
nel salernitano. E’ il risultato tan-
gibile di una politica di accompa-
gnamento alle attività sul
territorio che la banca, di cui è di-
rettore generale Antonio Marino
da quaranta anni, propone e che,
a conferma di un lungo e consoli-
dato rapporto, è stata accolta con
apprezzamento dall’Associazione
Imprenditori Edili Salerno di cui
è presidente Vincenzo Russo.
Dopo i dovuti ringraziamenti al
comporto istituzionale del-
l’ANCE AIES Salerno, il Diret-
tore Antonio Marino ha speso
parole a favore delle banche lo-
cali, con l’invito a restare vicini
alle cosiddette banche di prossi-
mità “quelle che ancora oggi rie-
scono a valutare le persone e non
i meri numeri, quelle che ci met-
tono l'anima nella valutazione e
non solo la logica (…) Cono-
sciamo molto bene che la certezza
dei pagamenti rappresenta il vero
incubo di chi fa impresa, soprat-
tutto l’incertezza dei pagamenti
per i crediti verso la Pubblica Am-
ministrazione. Potersi rivolgere
anche al mercato dei privati, come
stiamo ipotizzando oggi, rappre-
senta una nuova opportunità per
il mondo delle imprese e di conse-
guenza per l’occupazione. Per
questo abbiamo pensato di atti-
varci con la sottoscrizione di un
protocollo di intesa atto a rappre-
sentare il nostro segnale di asso-
luta disponibilità verso questo
comparto perché senza le imprese
non vi può essere sviluppo del ter-
ritorio”.
Hanno fatto seguito le parole del
Presidente ANCE AIES Salerno,
Vincenzo Russo: " Il comparto
edile sta vivendo un momento
particolare e noi dobbiamo essere
bravi nei momenti di crisi ad es-
sere innovativi. La riqualifica-
zione del patrimonio edilizio è
sicuramente un utile strumento da
cui ripartire. Mi preme perciò sot-
tolineare la lungimiranza del di-
rettore Antonio Marino nel capire
l’importanza di questo strumento.
Ho avuto negli ultimi sei mesi nu-
merose richieste da parte di quasi
tutti gli istituti bancari di Salerno,
dai grandi ai più piccoli. A tutti ho
girato l’invito di portare una pro-
posta concreta da valutare in-
sieme. La BCC di Aquara è stata
la sola, ad oggi, a portare una pro-
posta operativa alla nostra im-
presa. Questo testimonia la forte
e concreta operatività di questa
Banca, e la grande capacità del di-
rettore Marino di saper gestire un
territorio così bello ma così diffi-
cile, perché composto da una mi-
riade di piccole imprese che,
ancor più degli altri, soffrono la
crisi attuale. Rinnovare questa re-

altà per noi è una missione e
siamo onorati e felici di poterlo
fare con la BCC di Aquara"
Si è passato poi alla firma del pro-
tocollo.
La BCC di Aquara si impegna, at-
traverso lo stesso, a valutare la fi-
nanziabilità della quota parte di
intervento edilizio non coperta
dalle agevolazioni fiscali mediante
l’applicazione di condizioni eco-
nomiche particolarmente vantag-
giose e a promuovere specifiche
misure di sostegno all’accesso al
credito per le aziende edili even-
tualmente cessionarie del credito
di imposta, al fine di consentire
loro la monetizzazione dello
stesso in tempi celeri.

Ecobonus e Sismabonus, finanziamenti 
e agevolazioni fiscali dal 50% al 75%
Siglato protocollo d'intesa tra Bcc di Aquara e Ance Aies Salerno 
al fine di rilanciare il comparto dell'edilizia e dell'imprenditoria locale
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“L a buona scuola, ge-
stire  i l  diabete del
bambino in ambito

scolastico” è l’incontro che si
è tenuto ieri  presso la scuola
capoluogo elementare – del-
l’infanzia di  Polla.  «Il  diabete
di tipo 1, i l  diabete giovanile
colpisce in tenera età  ed è
sempre un evento molto dolo-
roso sia per il  bambino sia per
la famiglia – ha riferito la dot-
toressa Teresa Pascale  dele-
gata  al la  scuola  e  al la  salute
del  comune di  Polla – al l ’ ini-
zio si cade nello sconforto poi
per  fortuna si  incontra  nel
percorso terapeutico persone
meravigl iose che accompa-
gnano la  malatt ia.  Un mo-
mento particolare è quando i
bambini lasciano il  nucleo fa-

mil iare ed entrano nel la
scuola.  Sono tante al lora  le
dif f idenze da parte  dei  com-
pagni e tante la paure da parte
della  famiglia  quindi  r i tengo
sia fondamentale fare preven-
zione, divulgazione, informa-
zione proprio a  scuola».
Pascale  parla  di  un progetto
in fase di  avvio,  insieme ad
esperti  competenti  che cono-
scono la malattia:  un’associa-
zione che sia  a  f ianco del le
famiglie e dei  bambini diabe-
tici.  «Fare prevenzione è im-
portante – continua – sono
circa 600mila  i  bambini  af-
fetti da questa patologia. Fare
prevenzione e  control lare i
piccoli  s ignif ica  non avere
ammalati  domani». All’incon-
tro,  moderato dal  dottor  An-

tonio Filpo dirigente pediatra
ASL Sa3 ospedale di  Polla,  è
intervenuto anche il  dirigente
scolastico Angela Sepe e Giu-
seppe Citro dirigente medico
specialista  in endocrinologia
ASP Basi l icata:  «Parlare coi
più piccoli significa eliminare
dalla società civile alcuni luo-
ghi  comuni  sbagliat i  che ri-
guardano i l  diabete del
bambino – dice – sia  per
quanto riguarda i  rapporti
con l ’al imentazione sia  per
quanto riguarda l’eventualità
di  necessità  particolari  dob-
biamo favorire i l  corretto in-
serimento di  questi  bambini
nel la  scuola  e  nel la  società
evitando le stigme sociali».  

Polla, a scuola si parla della gestione del diabete del bambino
“Importante è fare prevenzione” . “Il  diabete di t ipo 1, i l  diabete giovanile 
colpisce in tenera età ed è sempre un evento molto doloroso 
sia per i l  bambino sia per la famiglia”
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Azienda agricola biologica, agriturismo,
oleificio, fattoria didattica, turismo rurale

Caggiano - Tel. 0975 393148 
www.ilcapitanoagriturismo.it

drink & food
speciality

planetbeverage

INFO&CONTATTI

tel 0828 730510 / fax 0828 72805
S. S 18,   Km 89,  700  Capaccio

info@planetbeverage.it
www. planetbeverage. it

ANTONELLA CITRO

C’è grande rinnovamento a Polla
per quanto concerne le nuove
apparecchiature in uso all’ospe-

dale “Luigi Curto” mentre si attendono
a breve anche altre che apporteranno
benefici all’intero indotto sanitario.
Rinnovamento a partire dalle sale ope-
ratorie ai singoli reparti dove sono
state sostituite e acquistate nuove mac-
chine per migliorare le prestazioni a fa-
vore della numerosissima utenza che ha
bisogno continuamente di risposte
concrete dalla sanità pubblica. “Ab-
biamo acquistato nuovi ecografi ed
elettrocardiografi al pronto soccorso di
Polla – ha detto soddisfatto il direttore
sanitario Luigi Mandia -  abbiamo ap-
portato modifiche nell’ambito della

dialisi, abbiamo sostituito i vecchi e ab-
biamo posizionato letti  nuovi per of-
frire maggiore confort ai pazienti”.

Novità anche in ambito anestesiologico
dove sono arrivate nuove apparecchia-
ture atte alla ventilazione così come in

cardiologia sono giunti nuovi disposi-
tivi.  “Importante è stata pure la inau-
gurazione del laser ad eccimeri –
continua pieno di energie il  direttore
Mandia – ci stiamo preparando per la
nuova sala che dovrà accogliere la
nuova Tac come ci stiamo adoperando
per l’acquisto della nuova risonanza
magnetica. Macchine sempre più al-
l’avanguardia per essere al passo coi
tempi”. Insomma in ospedale a Polla
tira aria di cambiamento e trasforma-
zione in meglio e ne giova a piene mani
l’intero parco tecnologico, una soddi-
sfazione per la struttura ospedaliera
della provincia di Salerno che guarda
sempre più lontano. 

Ospedale di Polla, acquistate nuove macchine
Il  direttore Mandia: “Stiamo rinnovando il  parco tecnologico” .
“Abbiamo apportato modifiche nell’ambito della dialisi e abbiamo 
posizionato letti nuovi per offrire maggiore confort ai pazienti”

ANTONELLA CITRO
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per individuare le persone con
cui si era interfacciato e indivi-
duare coloro che lo avevano con-
tattato o incontrato nella serata di
venerdì. Quando abbiamo ritro-
vato il corpo sabato, avevamo già
la possibilità di individuare que-
ste persone che avevano avuto
contatti con la vittima nel pome-
riggio e nella serata del venerdì.
Di qui la convocazione di quello
che risultata essere l’appunta-
mento con Antonio Pascuzzo,
l’ultimo contatto emerso dai ta-
bulati. Dall’interrogatorio nella
notte tra sabato e domenica, le
ammissioni di responsabilità
hanno consentito di dare corpo
all’ipotesi accusatoria: omicidio
volontario con occultamento di
cadavere, pluriaggravato dai futili
motivi e crudeltà e dalla rapina
aggravata. Nel corso della notte a
seguito di attività di perquisi-
zione è stata rinvenuta l’arma del
delitto, un coltello da macellaio,
un riscontro fondamentale per-
ché in sede di autopsia è stato
chiesto al perito di valutare se le
ferite da arma da punto e taglio
potessero essere compatibili con
quel tipo di coltello che l’inda-
gato ha fatto rinvenire. Ho dispo-
sto allora il fermo di Karol
Lapenta disponendone la tradu-
zione al carcere di Potenza dove
si trova, ho chiesto al gip la con-
valida del fermo e l’applicazione
della misura cautelare. E per
completezza il gip ha disposto
l’interrogatorio”, queste le pa-
role pronunciate dal Procuratore
del tribunale di Lagonegro Vitto-
rio Russo nel corso della confe-
renza stampa sull’omicidio di
Antonio Pascuzzo, che si è tenuta
presso la caserma dei carabinieri
di Sala Consilina. Presente anche
il Comandante Provinciale dei
Carabinieri il Colonnello Anto-
nino Neosi e il Capitano della
Compagnia di Sala Consilina Da-
vide Acquaviva, il Maresciallo
della Stazione di Buonabitacolo
Gianni Mirabello. “Già dal ritro-
vamento del corpo avevamo gli
elementi con i quali sapevamo
con chi si era incontrato. Da quel
momento lo scenario è cambiato.
È stato consequenziale riuscire a
circoscrivere la situazione a chi lo
aveva incontrato ed arrivare al-
l’epilogo di questa triste vi-
cenda”, riferisce il comandante
Neosi. Il Capitano Acquaviva
commenta invece le slide più si-
gnificative del caso. Antonio, 18
anni, dai tratti italiani e peruviani
perché la madre è peruviana,
dopo qualche messaggio a qual-
che squillo ricevuto, la sera di ve-
nerdì 6 aprile alle 22:30 esce di
casa e dice allo zio che sarebbe ri-
tornato presto. Secondo la rico-
struzione degli inquirenti e in
base al racconto fornito dal-
l’unico indagato, il giovane, si in-
contra con il 19enne Karol
Lapenta di origini polacche adot-

tato da una famiglia locale molto
stimata e avviene una sorta di
compravendita per 50 grammi di
marijuana per un valore di circa
500 euro. Lapenta, secondo la
sua confessione fornita ai carabi-
nieri, non litiga né discute con
Antonio che lo considera solo il
suo pusher ma, con un coltellac-
cio da macellaio nascosto nel suo
zaino e prelevato dalla macelleria
dove lavora come apprendista,
sferra sette colpi alla schiena e al
petto del peruviano. Uno al
cuore, come indicherà più tardi
l’autopsia, risulterà fatale al gio-
vane. Karol per di più indossa
anche scarponi antinfortunistici
con una punta di ferro e infligge
un colpo decisivo sul viso di An-
tonio ormai esanime. Tutto que-
sto avviene presumibilmente
intorno le 23. Karol quindi tra-
scina il cadavere di Antonio per
circa 50 metri e lo getta giù fino
al greto del fiume Peglio mentre
nasconde la sua bicicletta nella
palestra vicina. Il cellulare di An-
tonio, trovato poi in tasca, risulta
dalle 23:15 sempre spento forse
a causa dell’umidità proveniente
dal fiume dove era stato gettato,
per la cattiva ricezione del posto
o perché aveva preso un colpo.
Non si cambia gli abiti Karol per-
ché Antonio non aveva perso

molto sangue, dirà agli inqui-
renti. E presumibilmente avrebbe
agito da solo. In una settimana, la
comunità di Buonabitacolo e il
Vallo di Diano si mobilitano e
lanciano appelli su tutti gli organi
di stampa e coinvolgono anche la
tv nazionale per ritrovare Anto-
nio. Niente da fare. Dopo otto
giorni di ricerche intense e capil-
lari, il ragazzo, è stato ritrovato
nel pomeriggio di sabato 14
aprile senza vita e in avanzato
stato di decomposizione. Per il
procuratore Russo si ravvisa la
premeditazione e sottolinea l’ag-
gravante dei futili motivi. Non
sono stati ritrovati tuttavia i 50
grammi di stupefacente citato ma
restano diversi interrogativi an-
cora da chiarire. Karol, intanto,
dopo l’interrogatorio dinanzi al

gip resta in carcere. Rimane dun-
que confermata la misura caute-
lare in carcere. Così mentre il
sindaco Giancarlo Guercio pro-
clama il lutto cittadino, tutto il
territorio, si stringe intorno la fa-
miglia di Antonio assistita nel
procedimento penale dall’avvo-
cato Maria Pia Spinelli e tanti pal-
loncini bianchi lanciati al cielo al
suo funerale salutano il ragazzo
peruviano giunto in Italia solo nel
giugno scorso. Giunge anche una
nota a firma dell’avvocato difen-
sore di Karol Lapenta, Michele
Di Iesu: “A fronte delle nume-
rose richieste di informazioni ri-
cevute in relazione al
procedimento penale in oggetto e
per dare voce ai familiari del pro-
prio assistito – scrive - questo di-
fensore rappresenta che nel

rispetto del mandato difensivo ri-
cevuto procederà alla richiesta di
copia di tutti gli atti di indagine
sino ad ora compiuti al fine di va-
lutare la completa fondatezza
della confessione del proprio as-
sistito. Mio tramite, infine, la fa-
miglia Lapenta, profondamente
scioccata e addolorata per l’acca-
duto, si stringe al dolore che ha
colpito la famiglia Pascuzzo per
l’immane tragedia”. Resta tutta-
via l’efferatezza del delitto e la
inaudita ferocia con la quale è
stato ucciso Antonio, un ragazzo
di appena 18 anni che, aveva tutta
la vita davanti. Un delitto che
scuote le coscienze di una intera
nazione che si chiede dove e per-
ché non è riuscita ad evitare la
tragedia. 

Via Luigi Curto - Polla 
Tel. 0975 391501 

Via Matteotti - Sala Consilina 
Tel. 0975 21856

autoscuolavricella@tiscali.it

THE FRESH PASTA COMPANY

I SSAPORI DDEL VVALLO 
di SSuriano FF. && CC. ss.a.s.

FRESH PASTA
Produzione artigianale del Parco del Cilento e Vallo di Diano

Via Largo Silla - 84030 SILLA DI SASSANO (SA) - Italy
(+39) 0975 72 676

www.isaporidelvallo.it - isaporidelvallo@gmail.com

Buonabitacolo, dopo otto giorni di ricerche viene ritrovato il
corpo senza vita di Antonio Alexander Pascuzzo
A ucciderlo sarebbe stato il reo confesso Karol Lapenta per la compravendita di 50 g di
marijuana. La comunità è sotto shock 

ANTONELLA CITRO

L’arma del delitto

SEGUE DALLA PRIMA

Antonio Alexander Pascuzzo

Conferenza stampaIl luogo del delitto
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Pizzeria. Braceria. Hot & Cold Bar-Fruit.
Cocktails Bar - Juice Ice Drinks.

Coffee-House. Wine Bar. 
Frapperia. Cioccolateria. Happy hour.

Ristorazione self service pranzo.
Apericena venerdì e domenica.

Carta dei vini. Selezione di birre artigianali.
Domenica Murica live. Free wi-fi. Feste.
Eventi. Party. Gazebo esterno per feste.

Sempre aperto.

Capaccio Paestum 
SS 18 Km 90,700 

0828.1994821 - 328.4222578
agri2000paestum@virgilio.it

Vent’anni della nostra storia

N° 3 - giugno 1998
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La mia presenza nel presidio
ospedaliero risale già al
giorno precedente quando,

per un incidente accorso ad
un’amica di famiglia, mi sono ritro-
vato nel settore antistante la sala
operatoria ad aspettare che si con-
cludesse l’iter post operatorio di
un intervento al femore.
Il piazzale è già imbandierato, nel
nuovo reparto fervono i preparativi
per il giorno dopo. L’intero ospe-
dale è oggetto di attenzioni come
non mai in termini di pulizie, spo-
stamenti di mobili, sedie, scrivanie
… insomma c’è già l’atmosfera
della grandi occasioni. Anche nei
reparti si denota una certa tensione
dovuta all’importanza dell’evento
che, ovviamente, è la consacra-
zione definitiva del nosocomio ad
un futuro che, fino a qualche tempo
fa, appariva molto incerto.
Tra le transenne, intravedo Giro-
lamo Auricchio, il più volte sindaco
e oggi vicesindaco di Roccada-
spide, che dell’esistenza in “vita”
di questo ospedale ha fatto una
questione che ha impregnato la sua
intera esperienza politica e non
solo.
Auricchio scende dall’auto, con-
trolla la fioriera predisposta all’in-
gresso, si avvicina al muro per
leggere il manifesto, alza lo
sguardo alla bandiere che garri-
scono al vento … è evidentemente
soddisfatto! Lo chiamo e mi avvi-
cino … “Girolamo, è tutto a
posto?” gli chiedo. Risponde con
la solita enfasi: “si è stato fatto un
buon lavoro. Sono giorni che
stiamo pulendo e preparando
tutto.” Gli ricordo quell’aprile del
2000 quando fu aperto l’ospedale.
Anche in quella occasione il piaz-
zale era gremito fino all’inverosi-
mile. Auricchio non può
dimenticare quella giornata che
visse da comprimario dopo aver
tanto lavorato ai “fianchi” Walter
Liguori, allora as-
sessore regionale
alla sanità che con
un “blitz” coronò
un sogno di una
comunità: “fui
escluso dal palco
ufficiale e per
poter festeggiare
dovetti chiedere
l’autorizzazione a
montare, a spese
mie, un palco in
piazza XX settem-
bre  dopo tanto
impegno profuso
per arrivare al-
l’apertura”.
“Adesso bisogna
guardare avanti! Il

PS è un gioiello come quello di Sa-
lerno …” gli dico. La risposta è un
po’ impettita: “Molto meglio.
Molto meglio!” lo lascio andare al
suo ennesimo “controllo”. Mentre
si avvia verso l’ingresso pedonale
del nuovo reparto, lo chiama il sin-
daco, Gabriele Iuliano …. Io mi al-
lontano, lo vedrò in mattinata
seduto tra Vincenzo De Luca e il
vescovo Ciro Minieri in prima fila
mentre si gode il discorso di ben-
venuto alla marea di persone pro-
prio del sindaco Iuliano che gli è
succeduto alla guida della Città.
Il sindaco dà il benvenuto a colle-
ghi e parlamentari, cittadini, me-
dici e infermieri, autorità militari e
religiose, studenti, docenti e diri-
genti scolastici …
Ricorda le vicende legate alle pre-
occupazioni che un’intera comu-
nità ha vissuto negli ultimi anni.
Scaglia qualche accusa a chi ha ten-
tato di mettere il “bastone fra le
ruote” e si gode anche lui la festa
che è sì per il nuovo reparto, ma so-
prattutto perché con la scelta di in-
vestire risorse importanti si ha la
certezza che la Valle del Calore non
perderà il suo presidio ospedaliero. 
Il direttore dell’ASL di Salerno, il
Dott. Antonio Giordano, in poche
battute, rivendica il merito alla re-
gione Campania di aver fatto una
scelta coraggiosa nel tenere in vita
strutture ospedaliere nell’area sa-
lernitana dove la legge dei numeri
non lo consentivano. Ovviamente,
ricorda anche che è stato De Luca
a dare il via libera all’idea di creare
il Lea Battipaglia, Eboli, Roccada-
spide che consente di mantenere
nei parametri previsti non solo la
struttura di Roccadaspide ma
anche le altre colpite dalla “man-
naia” dei tagli alla spesa fuori con-
trollo del comparto  sanità.  
Quando il governatore De Luca,
che è anche commissario del go-
verno per la sanità in Campania, si

avvicina al microfono parte l’ap-
plauso degli astanti. Lui, com’è nel
suo stile, subito rivendica il merito
della scelta fatta e difesa a Roma
dove “ogni tre mesi dobbiamo an-
dare a rendicontare la situazione
economica del settore sanitario”.
Non fa sconti a chi lo ha preceduto
ricordando che c’è una montagna
di debiti da scalare di “oltre 1200
milioni di Euro” lasciata in eredità
da chi ha governato nei decenni
precedenti. Rivela che “è difficile
perfino accertarne l’entità in
quando mancano le pezze giustifi-
cative degli innumerevoli debiti
fuori bilancio rivendicati dai forni-
tori”. Rivela che sono andati in
pensione oltre 13.000 dipendenti
e che solo oggi è stato program-
mato di “fare 7.000 assunzioni per
ridare fiato al sistema che dovrà as-
sorbire anche centinaia di perso-
nale precario con medici che
lavorano in regime di partita Iva!”
De Luca si infervora quando rivela
che nel 2015 la Campania era l’ul-

tima regione nella classifica per i
servizi sanitari essenziali e oggi
stiamo risalendo nella graduatoria.
Che la “frattura al femore” viene
operata nel 75% dei casi in 48 ore
a fronte di 15 gg del passato. Che
è stata realizzata le reti dell’Ictus e
dell’infarto al miocardio che con-
sentono l’arrivo nel centro specia-
lizzato a trattarli in un’ora. Che i
pagamenti per le forniture correnti
avvengono entro 32 gg. Che è stato
chiesto conto alle strutture private
per il numero enorme di parti cesa-
rei praticati già nella prima gravi-
danza …” insomma un mondo che
si è messo in moto che porterà la
regione a non essere “mai più ul-
tima” come recitava il motto della
sua campagna elettorale.
Il governatore ha lanciato un avver-
timento al personale che dovrà es-
sere all’altezza del compito. Sarà
l’umanità con cui si tratterà la sof-
ferenza di chi si rivolge al sistema
sanitario in tutte le sue articola-
zioni che potrà far fare quel salto di

qualità nell’immaginario collettivo
della percezione dei servizi.
Infatti, a livello di strutture, posti
letto, presidi territoriali e di addetti
possiamo dire che non ci facciamo
mancare niente.
E allora come mai dall’area parco,
come da tutta la Campania, il feno-
meno della migrazione sanitaria o
dei viaggi della speranza verso
strutture sanitarie di altre regioni
non accenna a diminuire?
Nel 2016 sono stati spesi oltre
400 milioni di Euro per rimborsare
le spese mediche di nostri corre-
gionali che si vanno a curarsi al-
trove. Eppure dovrebbe essere il
contrario visto il grande afflusso di
turisti nella Campania Felix. 
Non sappiamo se sarà più facile ab-
battere la montagna del debito di
1.200 milioni di Euro o far cre-
scere la fiducia nel sistema … forse
i due aspetti sono le facce della
stessa medaglia: aumentare la fidu-
cia potrebbe favorire l’abbatti-
mento del debito!

De Luca garantisce: “La Valle del Calore continuerà 
ad avere il suo ospedale”
Auricchio seduto tra Vincenzo De Luca e il vescovo Ciro Miniero in prima fila mentre si gode 
il discorso di benvenuto alla marea di persone proprio del sindaco Iuliano che gli è succeduto
alla guida della Città. Il sindaco dà il benvenuto a colleghi e parlamentari, cittadini,
medici e infermieri, autorità militari e religiose, studenti, docenti e dirigenti scolastici

BARTOLO SCANDIZZO

SEGUE DALLA PRIMA

Inaugurazione dell’Ospedale di Roccadaspide nel 2000



Ecco i nomi dei primi tre
classificati per ciascuna
categoria:

Cultura
1) Glicerio Taurisano
2) Gaetano Puca
3) Giovanni Di Donato

Sport
1) Damiano Manzillo (Gelbison)
2) Gianmaria Guadagno
(U.S.Agropoli)
3) Katia Lanzalotti (Fenix Santa
Maria)

Giornalismo
1) Romina Rosolia (Radio Ca-
stelluccio)
2) Alessandra Pazzanese (Le
Cronache)
3) Giuseppe Feo (Ufficio
Stampa Comune di Roma)

Imprenditoria
1) Bcc Aquara
2) Fratelli Acanfora
3) Stella del Sud

Associazione
1) Geo Trek Paestum
2) Mineia

3) I love Acquavella

Eventi
1) Anatema di Santa Santecchia
2) Festa del Pane
3) Passeggiata Rosa

Enogastronomia
1) Amaro Teggiano
2) San Salvatore
3) La tenuta bianca

Politica
1) Tommaso Pellegrino
2) Mauro Inverso
3) Giovanni Fortunato

Nel corso della serata è stato as-
segnato uno speciale riconosci-
mento alla carriera allo scrittore
agropolese Andrea Cedrola.
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Le intolle-
ranze ali-
m e n t a r i

possono causare
vari disturbi ri-

correnti e persistenti. A differenza
delle allergie, i sintomi non si ma-
nifestano violentemente subito
dopo l'ingestione degli alimenti,
ma possono insorgere col tempo.
Per quanto riguarda il sistema dige-
rente, possono insorgere gonfiore
addominale, flatulenza, nausea,
stipsi o diarrea e digestione diffi-
cile. Inoltre, le intolleranze alimen-
tari possono provocare ritenzione
idrica, cambiamenti di peso, ipera-
cidità, gastrite, sindrome dell'inte-
stino irritabile o colite. Poi,
possono manifestarsi sonnolenza e
stanchezza cronica. 
Alla base dell’intolleranza alimen-
tare vi è un malassorbimento legato
al fatto che determinati cibi pos-
sono sensibilizzare la mucosa inte-
stinale provocando un processo
infiammatorio locale.
Ma come individuare esattamente i
cibi responsabili dell’intolleranza?
Sono proliferati molti test ma solo
pochi possono vantare una rile-
vanza scientifica. Recentemente si
sono affermate delle nuove metodi-
che, i M.E.P. Test (test delle Micro-
Energie Pericorporee). Essi hanno
sfruttato la grande innovazione che
si è avuta negli ultimi anni soprat-
tutto in campo informatico e utiliz-
zano il rumore elettromagnetico di
fondo, causati dal processo infiam-
matorio, per amplificare i deboli se-
gnali dell’intolleranza alimentare.
Grazie a ciò l’affidabilità e la ripro-
ducibilità dell’analisi è stata molto
migliorata.
Presso la farmacia Di Muria, sita in
Padula Scalo, è possibile eseguire il
M.E.P. test. Personale specializzato
provvederà poi a seguire il paziente
per il tempo necessario a superare
l’intolleranza recuperare l’omeo-
stasi metabolica, magari con il soc-
corso di una adeguata terapia di
sostegno. Il costo dell’esame è di €
25,00. Per informazioni ed appun-
tamenti telefonate allo
0975.74587.

info@farmaciadimuria.it
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Si presenti brevemente ai nostri
lettori: nome, cognome, paese
di origine e/o residenza.

Mi chiamo Glicerio Taurisano, sono
nato ad Altavilla Silentina paese che or-
gogliosamente porto nel cuore, unita-
mente a Capaccio Paestum, dove
risiedo ormai da venticinque anni e
dove ho trascorso anche parte della mia
gioventù.

Che rapporto ha con il suo paese
di origine (se diverso da quello in cui
oggi vive).
I suoi borghi antichi, le sue stradine, i
suoi panorami e la sua storia restano
impressi nella mia mente in modo in-
delebile. Quindi un rapporto profon-
damente di ricordi, per lo più di
giovane età; oltre ovviamente sentirmi
legato ad esso per affetti familiari. 

Di cosa si occupa?
Lavoro nel settore assicurativo-finan-
ziario, da molti anni mi occupo anche
di ricerca, prevalentemente in  ambito
della sicurezza, della criminologia e
della sociologia, collaborando con di-
versi enti accademici. Sono autore di
libri, articoli e analisi scientifico-attua-
tivi. L’amore per lo studio e la lettura,
mi consentono di dedicarmi a diverse
argomentazioni letterarie, tra le quali
la storia e le scienze sociali in genere,
che mi hanno appassionato da sempre.    

Che rapporto c’è tra l’ambito in
cui opera e il Cilento?
Relativamente al lavoro sono presente
su tutto il territorio cilentano. Per
quanto riguarda invece i trattati di let-
teratura, questi, hanno interessato più
volte la storia del cilento, terra da me
amata e rispettata per il suo profondo
contenitore di meraviglie ambientali e
ricchezze artistico-monumentali. Inol-
tre credo che la cultura di questo terri-
torio vada continuamente sostenuta,
per il suo sviluppo, e tutelata al fine di
costruire futura memoria. 

Come è arrivato a vincere il pre-
mio Primula d’Oro? Si è proposto o
è stato segnalato?
Sapevo di questa splendida inziativa ma
non in maniera specifica, finché alcuni
amici mi hanno detto che avrebbero
proposto il mio nome, nonostante il
mio parere avverso. È stata davvero una
sorpresa per me sapere di aver passato
la prima fase e ancor più di ritrovarmi
poi tra i finalisti. 

Come ha vissuto le fasi di sele-
zione? 
A momenti neppure ci pensavo in
quanto ero certo che, dato il mio as-
sente impegno, o quasi, a divulgare la
mia ormai candidatura al premio cul-
tura, pensavo che comunque sarebbe

andata era già un grande onore essere
stato proposto.

Cosa ha provato quando si è ritro-
vato nella terna?
Incredulità, infatti appena mi è stato
comunicato che il mio nome risultava
tra i finalisti la prima cosa è stata quella
di andare personalmente a leggere; in
seguito la telefonata da parte del diret-
tore dell’organizzazione del premio mi
ha dato sì la conferma, ma ulterior-
mente un profondo pregio sapere che
ci sono state persone che mi hanno vo-
tato.

Come ha vissuto la serata dell’as-
segnazione del premio Primula
d’Oro?
Appena giunto ad Agropoli presso la
sede comunale, una nota e brava gior-
nalista mi ha chiesto se ero emozio-
nato, ed io: No! Grande bugia. Credo
che l’emozione ci sia stata, è inutile na-
sconderlo e ancor più è cresciuta al

momento in cui è stato pronunciato il
mio nome come vincitore. Tuttavia le
emozioni hanno anche diversi colori e
questi si sono pronunciati ancor più
nel vedere l’ottima organizzazione
dell’evento e la professionalità da que-
sta espressa durante la serata. 

Esprima un giudizio sugli altri
vincitori. 
È un mio pensiero generalizzato e so-
prattutto sincero, credo che tutti i par-
tecipanti alla finale siano persone
meritatissime e rispettabili, sia per chi
ha conquistato il podio che per coloro
che si sono posizionati al secondo e
terzo posto in classifica. Ma devo, ne è
vero, significare la mia grande soddi-
sfazione nell’aver visto premiare tanti
giovani che credono in questo territo-
rio e lo fanno attraverso i loro impegni
nell’imprenditoria, nel giornalismo,
nella cultura, nell’associazionismo e
così via. Ecco, probabilmente tra quei

colori emozionali cui prima accennavo
questo sicuramente è il più brillante.

Quali progetti ha per il suo futuro
(o quali sono i progetti futuri per
l’azienda/associazione che rappre-
senta)?
Smettere di avere progetti nella vita è
come spegnere i momenti più belli
della propria quotidianità. Due pro-
getti ancor più di tanti altri mi stanno a

cuore, anche se qualcuno li chiama
sogni, e sono: l’istituzione di un grande
centro culturale di studi, che com-
prenda tutti i paesi dell’area Alburni,
Cilento e Vallo di Diano e la creazione
di un biblioteca storica locale. Inoltre
altri progetti, sono in fase di ultima-
zione, e riguardano lavori di letteratura
storica, che da qui a breve saranno
pubblicati.

Glicerio Taurisano: “Porto nel cuore Capaccio Paestum”
“Lavoro nel  settore assicurativo-finanziario,  da molti  anni mi occupo anche 
di  ricerca,  prevalentemente in  ambito della sicurezza,  della criminologia 
e  della sociologia,  collaborando con diversi  enti  accademici”

LA REDAZIONE

Il premio dato alla Bcc di Aquara è un ulteriore
riconoscimento banca di quanto ha fatto fi-
nora nell'area di riferimento in cui opera. Ma

un'azienda è fatta di persone che la rappresen-
tano, la guidano, la indirizzano … ecco perché
chiamare Antonio Marino, direttore da sempre
della banca fondata insieme a Rocco D’Urso oltre
40 anni a ritirare il premio Primula d’oro 2018
per l’economia e stato un atto “dovuto”.
È vero che sono impegnato nell’azienda fin dal suo
“concepimento”, ma le cose non si fanno da soli!
Ecco perché ritengo che il riconoscimento vada a tutti
quelli che nei quaranta anni di vita della nostra banca
si sono aggiunti al sottoscritto e all’indimenticato pre-
sidente con cui la fondammo.

Quali sono state nel tempo gli uomini e le
donne che hanno reso possibile il fatto che un pic-
cola Banca nata nelle aree interne diventasse un
punto di riferimento per l'intera provincia di Sa-

lerno?
In primo luogo i due presidenti: Rocco e Luigi Scor-
ziello. Poi i soci fondatori e tutti i dipendenti che con
il loro impegno quotidiano stringono la mano a chi
entra nelle filiali per chiedere un mutuo o per affidarci
i loro risparmi.

Oltre alle persone ci sono anche i luoghi  dove
è presente la Bcc di Aquara
Tutto è iniziato ad Aquara per poi allargarci nella
Valle del Calore: Castel San Lorenzo, Felitto e, so-
prattutto Roccadaspide dove la banca ha posto le basi
per il grande salto che col tempo abbiamo fatto verso
la pianura. Infatti, non avremmo potuto affacciarci a
Capaccio Paestum se non avessimo aperto un primo
sportello a Fonte e poi in località Capo di Fiume. Il
consolidamento della nostra presenza nella città dei
templi ci ha dato l’ossigeno necessario per andare
oltre e oltrepassare il Sele.
L’arrivo ad Eboli ci ha consentito di entrare in con-

tatto con la grande impresa agricola e di allargare lo
sguardo vero la Valle del Sele.
Salerno e Battipaglia sono poi state un completa-
mento del percorso verso il definitivo consolida-
mento.

La Bcc di Aquara è quello di ha sempre portato
bilanci in crescita fin da quando è nata. qual è il
segreto di questa progressione?
La prudenza, la competenza e la capacità di stare sem-
pre un passo avanti nel capire i problemi dell’impresa
e delle famiglie. Ancora oggi, i mutui elargiti sono in
media al di sotto del 25.000 euro. Conosciamo così
bene le imprese e i nostri clienti che le sorprese sono
veramente poche. Ma siamo orgogliosi del fatto che
gli utili, che pure sono importanti, non sono creati
aumentando i costi di produzione ma affinando sem-
pre di più l’efficienza e la competenza degli addetti. 

Antonio Marino ritira il premio assegnato alla Bcc di Aquara
Tutto è iniziato ad Aquara per poi allargarci nella Valle del Calore: 
Castel San Lorenzo, Felitto e, soprattutto Roccadaspide dove la banca ha
posto le basi per il grande salto che col tempo abbiamo fatto verso la pianura

LA REDAZIONE

SEGUE A PAGINA 13
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S a b a t o  s c o r s o  n e l l ’ a u l a
c o n s i l i a r e  “ A .  D i  F i -
l i p p o ”  d i  A g r o p o l i  s i  è

tenuta  la  quarta  edizione del
P r e m i o  “ P r i m u l a  d ’ O r o ” .  I l
r i c o n o s c i m e n t o  n a t o  d a l l a
r e d a z i o n e  d i  I n f o C i l e n t o  è
d i v e n t a t o  s e m p r e  p i ù  u n
p u n t o  d i  r i f e r i m e n t o  n o n
s o l o  p e r  i l  C i l e n t o  m a  a n c h e
p e r  i l  V a l l o  d i  D i a n o .  O l t r e
ai  v incitori  di  ogni  categoria
a b b i a m o  i n c o n t r a t o  i l  d i r e t -
t o r e  d i  I n f o C i l e n t o  S e r g i o
P i n t o  c h e  c i  h a  s v e l a t o  i  s e -
g r e t i  d e l  P r e m i o  e  d e l l a  s u a
t e s t a t a .  

I n f o C i l e n t o  l e a d e r  n e l
s e t t o r e  l o c a l e  m a  c h i a r a -
m e n t e  l a  l e a d e r s h i p  c o m -
p o r t a  a n c h e  d e l l e
r e s p o n s a b i l i t à  e  d e i  d o v e r i
v e r s o  i  c i t t a d i n i .
S o p r a t t u t t o  l e  r e s p o n s a b i -
l i t à ,  i n f o r m a r e  c i r c a  o t t a n -
t a m i l a  p e r s o n e  a l  g i o r n o  è
u n  i m p e g n o  n o n  d a  p o c o .
A b b i a m o  l ’ o b b l i g o  d i  r i p o r -
t a r e  l a  v e r i t à  e  d i  r a c c o n t a r e
i  f a t t i  c o s ì  c o m e  s o n o  e  n o n
d a r e  i n f o r m a z i o n i  f a l s e  e
t e n d e n z i o s e .  

I l  s u c c e s s o  d i  I n f o C i -
l e n t o  n o n  è  a f f a t t o  o c c a s i o -
n a l e  m a  d e r i v a  d a  u n
l a v o r o  d u r a t u r o  n e l
t e m p o .
V o r r e i  a r r o g a r m i  t u t t i  g l i
o n o r i  d e l l a  s i t u a z i o n e  m a  h o
l a  f o r t u n a  d i  a v e r e  u n a  r e d a -
z i o n e  i m p o r t a n t e  e  p r o f e s -
s i o n a l e ,  a  p a r t i r e  d a l  c a p o
r e d a t t o r e  E r n e s t o  R o c c o
f i n o  a  t u t t i  i  r e d a t t o r i  c h e
s o n o  t a n t i s s i m i .  I n f a t t i
q u a n d o  c i  r i u n i a m o  p e r  l a
P r i m u l a  m i  s t u p i s c o  o g n i
v o l t a  d i  q u a n t i  s i a m o .  S o n o

t u t t e  p e r s o n e  e c c e z i o n a l i
che  trasportano i l  loro  modo
d i  e s s e r e  n e l  l a v o r o .  P e r -
s o n e  c h e  h a n n o  g l i  s t e s s i
o b i e t t i v i  e  s o p r a t t u t t o  q u a s i
t u t t e  l o  s t e s s o  c a r a t t e r e  c u -
r i o s o  m a  a l l o  s t e s s o  t e m p o
p r o f e s s i o n a l e .  S i a m o  u n a
g r a n d e  f a m i g l i a ,  l o  a m -
m e t t o ,  e  q u e s t o  è  s e n z a  d u b -
b i o  i l  m i o  o r g o g l i o  p i ù
g r a n d e .

C o m ’ è  n a t a  l ’ i d e a  d e l l a
“ P r i m u l a  d ’ O r o ” ?
C i  t r o v i a m o  d i  f r o n t e  a
u n ’ i d e a  n a t a  c i r c a  s e i  a n n i
f a  a n c h e  s e  p o i  i l  p r e m i o  h a
v i s t o  s o l o  q u a t t r o  e d i z i o n i .
E r n e s t o  a v e v a  i n  m e n t e
u n ’ i d e a  d e l  g e n e r e :  d a r e  u n

p r e m i o  a i  c i l e n t a n i .  C o l
t e m p o  a b b i a m o  s v i l u p p a t o
l ’ i d e a  v e r a  e  p r o p r i a  e  q u a t -
t r o  a n n i  f a  a b b i a m o  m e s s o  l e
c o s e  i n  a t t o .  S i a m o  f e l i c i
p e r c h é  g i à  d a l l a  p r i m a  e d i -
z i o n e  a b b i a m o  a v u t o  u n a
g r a n d e  s u c c e s s o .  

L a  “ P r i m u l a  d ’ O r o ”  è
a n c h e  i l  g i u s t o  r i c o n o s c i -
m e n t o  p e r  t a n t e  p e r s o n e
d e l  n o s t r o  t e r r i t o r i o  c h e
f i n a l m e n t e  v e n g o n o  r i p a -
g a t e  p e r  i l  d u r o  l a v o r o  c h e
s v o l g o n o  n e l l a  n o s t r a
t e r r a .
È  d i v e n t a t o  n o n  s o l o  i l  p r e -
m i o  d i  I n f o C i l e n t o ,  i n f a t t i
n o i  s i a m o  s o l o  i l  t r a m i t e
p e r c h è  n o n  c ’ è  c o m m i s s i o n e

m a  s o l o  i l  v o t o  d e g l i  u t e n t i .
P e r  q u e s t o  s i a m o  d i v e n t a t i
u n  p u n t o  d i  r i f e r i m e n t o ,
n o n  s o l o  p e r  i l  C i l e n t o  m a
a n c h e  p e r  i l  V a l l o  d i  D i a n o .
D e l l e  v o l t e  n o n  c o n o s c o
n e m m e n o  t u t t i  i  f i n a l i s t i  m a
p o i  d u r a n t e  l a  p r e m i a z i o n e
c a p i s c o  i l  p e r c h é  o g n u n o  d i
l o r o  r a g g i u n g e  q u e l l a  f a s e ,
s o n o  t u t t e  p e r s o n e  s p l e n -
d i d e  e  s i a m o  d a v v e r o  o r g o -
g l i o s i  d i  p o t e r  d a r e  a  l o r o
u n  r i c o n o s c i m e n t o  i m p o r -
t a n t e  p e r  i l  l a v o r o  s v o l t o .  

Q u a l  è  i l  f u t u r o  d e l
p r e m i o  e  q u e l l o  d i  I n f o C i -
l e n t o ?
S i a m o  s e m p r e  i n  e v o l u -
z i o n e ,  a b b i a m o  s e m p r e  p e n -

s a t o  d i  c a m b i a r e  l o c a t i o n ,  d i
e s p o r t a r e  l ’ i d e a  a l t r o v e
a n c h e  s e  p o i  a l l a  f i n e  s i a m o
d e i  r o m a n t i c i  e  r i m a n i a m o
sempre con i  piedi  per  terra.
C o m e  i l  p r e m i o  a n c h e  I n f o -
C i l e n t o  è  s e m p r e  i n  e v o l u -
z i o n e ,  d o p o  t u t t o  s i a m o  n a t i
d a  I n f o A g r o p o l i  e  o l t r e  a l l a
p a r t e  g r a f i c a  –  c a m b i a t a  d a
p o c o  t e m p o  –  f o r s e  a m p l i e -
r e m o  a n c h e  l e  a r e e  d i  c o m -
p e t e n z a .  D a  q u a n d o  s c r i v e
p e r  n o i  E r m i n i o  C i o f f i  a b -
b i a m o  r a d i c a t o  i l  n o s t r o  l a -
v o r o  a n c h e  n e l  V a l l o  d i
D i a n o  e  s i a m o  s e m p r e  a l l a
r i c e r c a  d i  n u o v i  c a n a l i  d a
r a g g i u n g e r e .   

Sergio Pinto parla del concorso Primula d’Oro
Il Premio è anche il giusto riconoscimento per tante persone del nostro territorio 
che finalmente vengono ripagate per il duro lavoro che svolgono nella nostra terra

Intervista di ENRICO SERRAPEDE
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Si presenti brevemente ai nostri
lettori: nome, cognome,
paese di origine e/o residenza.

Siamo Vincenza Tropiano ed Enzo
Sorbo dell’Amaro Teggiano.
Vincenza: sono nata e vivo tutt’ora a
Teggiano nel cuore della piccola città
d’arte. 
Enzo: sono originario di Casapulla in
provincia di Caserta e da quasi dieci
anni vivo a Teggiano. Sono arrivato
qui prima per lavoro e sono rimasto
per amore.  Oltre ad essere compagni
nel lavoro, lo siamo anche nella vita.

Che rapporto ha con il suo paese
di origine (se diverso da quello in
cui oggi vive).
Enzo: il paese dove sono cresciuto
dista 3-4 chilometri dalla Reggia di
Caserta, è quasi una periferia della
città, quindi molto caotica. Paragono
molto Teggiano a Casertavecchia e ai
borghi dell’Alto Casertano come
modo di vivere il quotidiano, molto di-
verso dalla città ma molto più semplice
e genuino. Quando posso, insieme a
Vincenza, cerco di ritornarci. 

Di cosa si occupa?
Vincenza: oltre ad occuparmi, insieme
a mio padre Gaetano e a mia sorella
Anna, dello storico negozio di alimen-
tari del centro storico, dal 2014 in-
sieme ad Enzo abbiamo ripreso il
sogno di mio padre: l’Amaro Teg-
giano, che insieme curiamo e por-
tiamo avanti.

Che rapporto c’è tra l’ambito in
cui opera e il Cilento?
Vincenza: siamo legati da un territorio
meraviglioso che condivide tradizioni
simili, ricche di rispetto che evoca sce-
nari popolari pieni di spirito d’amore
per il luogo di nascita.
Enzo: crediamo molto nella territoria-
lità, valorizziamo molto il fatto che la
nostra produzione avviene all’interno
del Vallo Di Diano e del Parco Nazio-
nale del Cilento, Vallo Di Diano e Al-
burni. 

Come è arrivato a vincere il pre-
mio Primula d’Oro? Si è proposto
o è stato segnalato?
Enzo: In verità ci siamo voluti mettere
un po’ in gioco. Ci siamo autocandi-
dati e per fortuna è andata più che
bene grazie anche all’aiuto dei nostri
sostenitori.
Vincenza: La gioia della vittoria è stata
inaspettata. Quindi in realtà abbiamo
vissuto tutte le emozioni positive
prima di vincere.

Come ha vissuto le fasi di sele-
zione? 
Enzo: In maniera serena. Nel caso non
fosse andata come speravamo, ci
avremmo riprovato fra qualche anno. 
Vincenza: Nella prima fase tutto era di-
vertente e coinvolgere anche i nostri
amici, oltre agli estimatori del nostro
liquore, ci è piaciuto anche perché è
importante sentirsi sostenuti. Alla no-
tizia di essere passati al 2° turno era-
vamo entusiasti e abbiamo
nuovamente coinvolto tutti i nostri so-
stenitori, che ringraziamo. La telefo-
nata ufficiale del direttore di Info
Cilento Sergio Pinto che ci informava
che eravamo sul podio ci ha dato una
gioia enorme. Rappresentiamo il no-

stro territorio: Teggiano e il Vallo Di
Diano. 

Cosa ha provato quando si è ri-
trovato nella terna?

Vincenza: Ritrovarsi in una delle 3 po-
sizioni rappresentava motivo di gioia,
ma anche souspance perché non sape-
vamo nulla.
Enzo: non pensavamo di arrivare sul
podio, ne siamo rimasti un po’ sor-
presi ma allo stesso tempo felicissimi.  

Come ha vissuto la serata dell’as-
segnazione del premio Primula
d’Oro?
Vincenza: Una serata magica, che

nell’attesa ti fa vivere tutto condivi-
dendo le tue emozioni con chi come te
e lì con un bel mix di emozioni.
Enzo: in maniera serena, fiducioso del
fatto che qualunque fosse stato il risul-
tato finale era già un onore essere ar-
rivati fino in fondo sul podio.

Esprima un giudizio sugli altri
vincitori.
Enzo: parlando della nostra categoria
ci sentiamo onorati di avere avuto sul
podio con noi “La Tenuta Bianca”, di
recente vincitrice a livello nazionale
nel settore caseario di alcuni premi, e
l’Azienda Agricola San Salvatore, che
già conoscevamo e ammiravamo, visto

i molti successi ottenuti a livello nazio-
nale con i suoi vini e il suo olio. Un
particolare: questo è il nostro secondo
riconoscimento in quattro anni. Nel
primo, il Premio Venere D’Oro “In-
novazione del Prodotto” del 2014,
siamo stati premiati insieme ad un’al-
tra grande azienda vinicola della Co-
stiera Amalfitana, Marisa Cuomo di
Furore. I grandi vini campani ci por-
tano bene. 
Vincenza: In generale abbiamo trovato
un comune denominatore negli altri
vincitori delle diverse categorie:
l’umiltà. L’umiltà positiva, ricca di
esperienza è virtuosa in ogni singolo

vincitore.
Quali progetti ha per il suo futuro

(o quali sono i progetti futuri per
l’azienda/associazione che rappre-
senta)?
Enzo: continuare a crescere e ad inno-
varci con umiltà e serietà.
Vincenza: Migliorarci, essere unici e
pieni di inventiva. Abbiamo già nuove
idee da sviluppare che speriamo siano
di aiuto anche per il territorio. Ogni
azienda o associazione che cresce
porta solo beneficio. Diceva Oscar
Wilde “abbiamo dei gusti semplicis-
simi, ci accontentiamo solo del me-
glio”.

AGENZIA DI PAESTUM
VIALE DELLA REPPUBLICA, 18  

84047 - CAPACCIO (SA)
Tel: 0828 723268 - Fax: 0828 725886
e-mail:allianzraspaestum@gmail.com

Vincenza Tropiano ed Enzo Sorbo a Teggiano per un “Amaro”
“Ci siamo voluti mettere un po’ in gioco. 
Ci siamo autocandidati e per fortuna è andata 
più che bene grazie anche all’aiuto
dei nostri sostenitori”

LA REDAZIONE

Il 2018 sarà l'anno della concretizzazione della
riforma delle Bcc. A che punto è l'iter realiz-
zativo?

Il secondo gruppo bancario formatosi nell’ambito del
Credito cooperativo guidato da Cassa Centrale Banca
ha adempiuto a tutte le formalità richieste dalla ri-
forma. Per cui la tabella di marcia imposta dalla legge
di riforma e recepita dall’assemblea della Bcc aderenti
al nostro gruppo è pienamente rispettata. Resta il fatto
che noi, come altre Bcc con i conti in ordine, abbiamo
subito questa riforma in quanto limita il raggio
d’azione e compromette in modo significativo il rap-
porto con il territorio di riferimento.  

Potrebbero esserci margini per modifiche mi-
gliorative nella legge?
In ogni occasione in cui sono stato chiamato ad espri-
mermi in merito alla riforma del Credito Cooperativo
ho sempre auspicato un ripensamento dell’impianto
della legge. Abbiamo incontrato parlamentari, docenti
universitari, esperti del sistema bancario … 
Ma il percorso non si è interrotto. Alcuni migliora-
menti sono stati fatti e, soprattutto, all’interno del
gruppo a cui abbiamo aderito, è stata data più auto-

nomia a chi è più virtuoso
nella gestione della
banca. Per il resto, reali-
sticamente, non penso
che possano esserci altre
novità! Se il nuovo Parla-
mento e il nuovo Go-
verno vorranno riaprire la
partita, saremmo ben lieti
di apportare le nostre
idee in merito.

Il premio Primula
d’Oro cosa significa per un'azienda bancaria?
Questo premio non fa che confermare, una volta di
più, che la Bcc di Aquara è riconosciuta come
un’azienda forte, credibile e soprattutto che sa dialo-
gare con le persone che vivono nella realtà in cui opera
da 40 anni. Inoltre, vale la pena ricordare che soste-
niamo in modo continuo e diffuso l’intero sistema as-
sociativo che opera nel nostro territorio di riferimento.

Come ha vissuto la serata dell’assegnazione del
riconoscimento?
C’era grande allegria e molta soddisfazione intorno

agli 8 premiati. Ma si percepiva anche un grana grande
tensione tra coloro che inseriti nelle terne selezionate
con il voto erano in attesa della comunicazione dei ri-
sultati. È stata una bella festa!

Conosce gli altri destinatari del premio? Se si,
esprima un giudizio su quelli che conosce ...
Conosco alcuni dei premiati e non mi sembra il caso
di assegnare pagelle. Tutti quelli inseriti nella terne
sarebbero stati degni di arrivare primi. Lo stesso vale
per chi è rimasto fuori a conclusione della prima fase.
Ovviamente c’è tempo per tentare il prossimo anno.

Antonio Marino ritira il premio assegnato alla Bcc di Aquara
Tutto è iniziato ad Aquara per poi allargarci nella Valle del Calore: 
Castel San Lorenzo, Felitto e, soprattutto Roccadaspide dove la banca ha
posto le basi per il grande salto che col tempo abbiamo fatto verso la pianura

LA REDAZIONE
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S i presenti brevemente ai
nostri lettori: nome, co-
gnome, paese di origine

e/o residenza.
Giuseppe Gargano, nato a Bat-
tipaglia (SA) e residente a Ca-
paccio Paestum (SA).

Che rapporto ha con il suo
paese di origine (se diverso
da quello in cui oggi vive).
Più che paese, una cittadina il
mio paese di origine con tutte
le problematiche annesse e
connesse, ma anche cose belle
e persone con cui sono ancora
legato. Ho scelto di vivere a
Paestum e in particolare in un
borgo molto tranquillo. Tran-
quillità che ricerco anche nel-
l’andare in escursione in
montagna.

Di cosa si occupa?
Sono un ingegnere

Che rapporto c’è tra l’am-
bito in cui opera e il Cilento?
Strettissimo, ci vado per lavoro
e per piacere, amo il Cilento
con la sua varietà di luoghi e
persone. Si passa dal mare alle
montagne in pochi km. Una
sensazione unica si ha partendo
dal mare, giungendo poi su una
cima e rivederlo da lontano, op-
pure viceversa tuffandosi den-
tro. 
Negli anni ho rafforzato dei le-
gami di fratellanza con varie
persone e comunità che con te-
nacia si dedicano alla promo-
zione del loro territorio (vedi
Gioi, Magliano Vetere, Felitto,
ecc…) nonostante l’emargina-
zione dovuta a vari fattori (iso-
lamento geografico,
burocratico, amministrativo e a
volte umano e sociale) che quo-
tidianamente si presenta, sotto-
forma di problematiche
semplici che diventano in quei
luoghi poi delle montagne da
scalare.
Come Associazione abbiamo
una buona rappresentanza di
Soci distribuiti sul territorio
del Parco Nazionale del Ci-
lento, Vallo di Diano e Alburni,
tutti amanti di questi luoghi e
delle sue eccellenze uniche.

Come è arrivato a vincere
il premio Primula d’Oro? Si è
proposto o è stato segnalato?
L’anno scorso ci siamo trovati
tra i finalisti giungendo al se-
condo posto, beffati penso per
pochi voti. Quest’anno ci siamo
ritrovati tra i finalisti, e quindi
poi alla vittoria finale spinti da
tutti coloro che ci seguono e ci
sostengono

Come ha vissuto le fasi di
selezione? 
Con tranquillità, siamo degli
sportivi fondamentalmente,
l’importante è esserci 

Cosa ha provato quando si
è ritrovato nella terna?
Una forte emozione condivisa
con tutti i soci nonché amici

Come ha vissuto la serata
dell’assegnazione del premio
Primula d’Oro?
In allegria con gli amici del-

l’Associazione Geo Trek Pae-
stum e dell’Anatema di Santa
Santecchia di Gioi 

Esprima un giudizio sugli
altri vincitori.
Gli altri vincitori fanno parte di
realtà, girando per il Cilento,
che conosco molto bene ed è
stata una vera soddisfazione ri-
vederli tra i premiati. Ad esem-
pio vedere gli amici di Gioi
ritirare il loro meritato premio.
La manifestazione che organiz-
zano è davvero interessante ac-
cumunando passione per la
storia e tradizione con l’amore
del loro paese in un periodo in
cui non si registrano grandi
presenze. Il prof. Taurisano
che ho conosciuto in occasione
di un evento culturale storico
che abbiamo organizzato a Pae-
stum, il Presidente del Parco
Nazionale del Cilento, Vallo di
Diano e Alburni più volte in-
contrato presso l’Ente, e così
via.

Quali progetti ha per il

suo futuro (o quali sono i
progetti futuri per
l’azienda/associazione che
rappresenta)?
L’Associazione Geo Trek Pae-
stum per il futuro, continuerà a
percorrere il sentiero della pro-
mozione del territorio, delle
popolazioni e delle loro tradi-
zioni attraverso la pratica del-
l’escursionismo.
La protezione e l’educazione
ambientale sono tra i nostri pri-
mari obiettivi nonché, la sicu-
rezza in montagna, siamo se
non l’unica, tra le poche, asso-
ciazioni d’Italia ad andare in
giro con un defibrillatore e per-
sonale abilitato all’uso. 
Siamo molto attenti al recupero
di vecchi sentieri storici, per
ultimo l’antica strada comunale
di collegamento che da Gioi
conduce a Stio, proponendoli
tra le nostre attività associative.
Da diversi mesi stiamo cer-
cando di acquistare, con l’aiuto
di raccolte fondi, raccolta di

tappi di plastica da cui ricavare
dei contributi, un ausilio spe-
ciale per condurre dei portatori
di handicap in montagna con
noi.

Chiudo con il nostro motto, per
invogliare a camminare a piedi
… “Solo dove sei stato a piedi,
ci sei stato veramente!” [J.W.
von Goethe]

A Giuseppe Gargano della Geo Trek Paestum 
il premio per la categoria Associazioni
Come Associazione abbiamo una buona rappresentanza di Soci distribuiti 
sul territorio del Parco Nazionale del Cilento, Vallo di Diano e Alburni
LA REDAZIONE

Si presenti brevemente ai nostri let-
tori: nome, cognome, paese di ori-
gine e/o residenza.

Salve mi chiamo Gianluca Capozzoli ho 37
anni è sono presidente del asd off limits
Gioi 2007,  associazione organizzatrice
dell’evento, l’anatema di Santa Santecchia,
vivo a Gioi ed è qui che la nostra associa-
zione opera.

Che rapporto ha con il suo paese di
origine (se diverso da quello in cui oggi
vive).
Ho un legame molto forte col mio paese ed
è per questo che con la nostra associazione
puntiamo a migliorarlo un po’.

Di cosa si occupa? Che rapporto c’è
tra l’ambito in cui opera e il Cilento?
Sono un operaio della Vesuviana Infissi e
questo lavoro mi porta a conoscere molti
paesi del Cilento e vedo tante realtà che
sono simili al mio paese.

Come è arrivato a vincere il premio
Primula d’Oro? Si è proposto o è stato
segnalato?
Il premio Primula d’Oro è stata una nostra
scommessa ci siamo proposti con la spe-
ranza che chi ha partecipato all’evento ci
votasse e devo dire che, con nostra grande
sorpresa, ci hanno sostenuto in molti.

Come ha vissuto le fasi di selezione? 
Nelle prime fasi delle selezioni eravamo

scettici. Non
credevamo che
saremmo potuti
andare avanti.
Poi quando
siamo passati
nella terna ci
siamo galvaniz-
zati tutti, era-
vamo sicuri di
posizionarci al
terzo posto e
comunque ci
andava bene
perché, in ogni
caso, avremmo
goduto di
un’ottima pub-
blicità. E poi la grande sorpresa.

Come ha vissuto la serata dell’asse-
gnazione del premio Primula d’Oro?
La sera dell’evento eravamo molto tesi sia
per la piccola scena che abbiamo creato per
il ritiro del premio sia perché non ci era
mai capitato di ricevere un premio per un
evento creato da noi.

Esprima un giudizio sugli altri vinci-
tori.
Per quanto riguarda i nostri concorrenti,
eravamo sicurissimi che sarebbero arrivati
ai primi posti perché tra di loro c’era una

festa tanto conosciuta come “La festa del
pane” e un evento che meritava tanto per il
suo impegno sociale, mi sono sentito quasi
scomodo davanti alla passeggiata rosa.

Quali progetti ha per il suo futuro (o
quali sono i progetti futuri per
l’azienda/associazione che rappre-
senta)?
Per il futuro mi aspetto di rendere l’ana-
tema di Santa Santecchia sempre più
grande e importante per far conoscere
sempre più le nostre tradizioni e la nostra
gastronomia.

Alla manifestazione “Santa Santecchia” 
il premio Eventi
Gianluca Capozzoli: “La sera della premiazione eravamo molto tesi  perché
non ci era mai capitato di ricevere un premio per un evento creato da noi”

LA REDAZIONE
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Si presenti brevemente ai no-
stri lettori: nome, cognome,
paese di origine e/o resi-

denza.
Sono Tommaso Pellegrino.  Il mio
paese di origine, in cui risiedo, è
Sassano.

Che rapporto ha con il suo
paese di origine?
Vivo nel mio paese di origine, di cui
sono anche Sindaco, quindi posso
dire di esserne innamorato e di
avere con Sassano un rapporto forte
e importante. Credo che per fare il
primo cittadino bisogna essere par-
ticolarmente innamorati della pro-
pria comunità e dei posti che la
rappresentano e io lo sono.

Di cosa si occupa?
Faccio il chirurgo. Nello specifico
mi occupo di chirurgia oncologica.

Che rapporto c’è tra l’ambito
in cui opera e il Cilento?

Da Presidente del Parco Nazionale
del Cilento, Vallo di Diano e Al-
burni ho un rapporto continuo di
conoscenza, integrazione e valoriz-
zazione del territorio cilentano.

Come è arrivato a vincere il
premio Primula d’Oro? Si è pro-
posto o è stato segnalato?
E’ stata una inaspettata ed emozio-
nante sorpresa. 

Come ha vissuto le fasi di sele-
zione? 
Con l’orgoglio di sapere che anche
il mio nome era tra quelli candidati
al Premio.

Cosa ha provato quando si è ri-
trovato nella terna?
Mi ha fatto particolarmente piacere,
perché quando si viene votato vuol
dire che c’è un’attestazione di
stima. Lavorando su questo territo-
rio sono felice che l’impegno pro-
fuso, da me e da chi collabora con

me, venga riconosciuto anche at-
traverso questi conferimenti. 

Come ha vissuto la serata
dell’assegnazione del premio
Primula d’Oro?
Durante la serata in cui mi è stato
assegnato il Premio ero emozio-
nato e ancora più orgoglioso di rap-
presentare la nostra meravigliosa
terra.

Esprima un giudizio sugli
altri vincitori.
Un merito va ad Infocilento e al
Premio Primula d’Oro che oggi è
diventato un bel momento di valo-
rizzazione delle eccellenze del no-
stro territorio.

Quali progetti ha per il suo fu-
turo (o quali sono i progetti fu-
turi per l’azienda/associazione
che rappresenta)?
Continueremo a portare avanti il la-
voro che stiamo mettendo in

campo, valorizzando sempre di più
il territorio e affrontando le nume-
rose problematiche presenti. Ma so-

prattutto proseguiremo nel dare ri-
sposte concrete alla nostra gente. 

A Tommaso Pellegrino il premio per la Politica
Continueremo a portare avanti il lavoro che stiamo mettendo in campo, 
valorizzando sempre di più il territorio e affrontando le numerose problematiche presenti

LA REDAZIONE

Si presenti brevemente ai nostri lettori.

Mi chiamo Romina Rosolia, sono originaria di
Sicignano degli Alburni, ho 38 anni. Ne avevo
appena 18 quando ho capito che desideravo la-
vorare come giornalista. Così, ho iniziato prima
a scrivere per il giornale della scuola poi a col-
laborare con alcuni quotidiani come la Città e
il Mattino di Salerno, ma anche con settimanali
locali come Unico dove ho avuto la possibilità
di conoscere il tessuto sociale, economico ed
imprenditoriale del Cilento ma soprattutto tanti
colleghi con cui ancora oggi vi è un rapporto di
stima e sostegno reciproco. Ho sempre creduto
che la gavetta dovesse andare di pari passo con
la formazione universitaria così, dopo la laurea,
ho frequentato un master in giornalismo che mi
ha permesso di accedere all’esame di Stato per
diventare professionista. Lo stage al Manifesto,
a Telecolore, la collaborazione con l’onorevole
Mara Carfagna, l’esperienza in Libano con
l’esercito, l’opportunità in Regione Campania
presso l’ufficio stampa di un Gruppo consiliare,
e tante altre esperienze professionale mi hanno
dato l’opportunità di lavorare su me stessa, di
imparare, di fare errori e migliorarmi, di appro-
fondire questa meravigliosa professione grazie
alla quale ogni giorno non è mai uguale all’altro
e che ti permette di conoscere persone e situa-
zioni di vita sempre diverse.

Che rapporto ha con il suo paese di ori-
gine?
Se a 18 anni desideravo fuggire da questo pic-

colo centro, oggi non è più così. In primis per-
ché vivere in città mi ha permesso di apprezzare
la “dimensione umanistica” dei paesi, che in
termini di valori e di risorse ci donano sicura-
mente molto di più di quello che riusciamo a re-
stituire in termini di rispetto dell’ambiente. Ciò
nonostante, mi sento pienamente riconciliata
con le piccole dimensioni, avendo avuto la pos-
sibilità di riscoprire luoghi, persone, opportu-
nità - soprattutto professionali - che non
credevo fossero possibili. E poi, oggi, grazie ad
internet possiamo lavorare a distanza anche con
aziende estere e nazionali oltre che partire ed
essere ovunque in poco tempo.

Di cosa si occupa?
Attualmente lavoro come speaker per Radio
Castelluccio, storica emittente di Battipaglia.
Mi occupo, dal lunedi al giovedi, della program-
mazione mattutina dalle 10 alle 12.30 con il
Gran Mattino, a cui ho aggiunto due rubriche
settimanali: Donne in Fm, in cui do spazio ad
una protagonista femminile del nostro territo-
rio che si racconta, che dà la sua testimonianza
professionale e di vita, e Voce ai Territori in cui
presentiamo gli imprenditori e chiunque con-
tribuisca a far crescere l’economia della provin-
cia di Salerno. Al contempo, da novembre
2017, mi occupo dell’ufficio stampa della Fab-
brica di Salerno, il Centro polifunzionale che
aprirà a settembre a Salerno, nato da un’intui-
zione di un giovane imprenditore napoletano,
Giuseppe Lettieri, e allo stesso tempo mi oc-
cupo del blog e dei social di Vaicolbus
(www.vaicolbus.it) una campagna di comunica-

zione promossa da
Anav, Associazione
nazionale autotra-
sporto viaggiatori.

Che rapporto
c’è tra l’ambito in
cui opera e il Ci-
lento?
C’è un legame strettissimo perché tutti i prota-
gonisti delle interviste che curo vivono, lavo-
rano, investono oppure cooperano tra loro per
trarre il meglio da questa meravigliosa Terra.

Come è arrivata a vincere il premio Pri-
mula d’Oro? Si è proposta o è stata segna-
lata?
È iniziato tutto per caso. Qualche mese fa ho
letto l’articolo di presentazione del Premio su
Info Cilento ed ho pensato che sarebbe stato
carino mettersi in gioco, affrontare questa pic-
cola sfida. Poi, con il passa parola, ho avuto il
sostegno di amici, colleghi e conoscenti che mi
hanno permesso di ricevere inaspettatamente
1.911 voti. Il premio mi è stato, poi, conse-
gnato dall’amica e collega Paola Desiderio.

Come ha vissuto le fasi di selezione? 
La verità è che sapevo di potercela fare. Non per
presunzione ma perché, per carattere, mi piace
fare molto con poco, so che credendoci si riesce
nelle cose. La sana ambizione, la determina-
zione, l’ottimismo sono valide ed imprescindi-
bili alleate in tutto ciò che si fa. Sono una di
quelle persone a cui non puoi dire “non si può
fare”. Quando lo sento, nelle mia mente vedo
invece materializzarsi tante e diverse soluzioni.

Questa, è una delle cose che più mi riesce fare.
Cosa ha provato quando si è ritrovata

nella terna?
Mi sono sentita onorata.

Come ha vissuto la serata dell’assegna-
zione del premio Primula d’Oro?
Con emozione e partecipazione. Mi è piaciuto
assistere alla presentazione delle diverse pro-
fessionalità che operano nei vari settori del ter-
ritorio: ricettivo, turistico, ambientale,
culturale. Premi come questo permettono a
giornalisti come me di avere ulteriori spunti per
interviste, iniziative da diffondere e far cono-
scere meglio.

Quali progetti ha per il suo futuro?
Una rivista femminile provinciale. C’è un im-
portante editore che crede nel progetto e vuole
realizzarlo. Sarebbe una iniziativa unica nel suo
genere. Quando mi dicono che dovrei andar-
mene da qui, per poter fare realmente il mio la-
voro, rispondo con tutto ciò di cui mi sto
occupando, dimostrando che il valore sta prima
di tutto nelle persone e nelle idee. Sono tra co-
loro che credono che non possiamo, tutti, ab-
bandonare le radici ma piuttosto restituire loro
le conoscenze e le esperienze apprese, realiz-
zando nuove opportunità.

Il premio per il Giornalismo va a Romina Rosolia
“Il  mio progetto è la realizzazione di una rivista femminile provinciale.  
C’è un importante editore che crede nel progetto 
e vuole investire per realizzarlo”

LA REDAZIONE
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S arà stato i l  fatto  di  es-
sere  entrato negli
“anta” troppo presto,

sarà  stato i l  fatto  di  esserci
entrato con una trentina  di
etti  in più rispetto alla  media
storica  ma qualunque sia
stato i l  motivo ormai la  deci-
sione era stata presa….
Da tempo vedevo un amico di
sempre correre e  avevo no-
tato i l  cambiamento in  me-
gl io,  parlava  del la  corsa  con
un sorrisone stampato in fac-
cia  ed addirit tura  r inunciava
spesso al la  part i tel la  di  cal-
cetto  perché sotto “prepara-
zione”,  e  conoscendo la  sua
passione per i l  calcio la  cosa
mi incuriosiva  non poco.
Cosa preparasse non ricordo
ma ricordo bene che parlava
in modo strano mischiando
spesso numeri  con minuti  e
chilometri.
Domani  esco pure io  fare
qualche metro per  vedere se
riesco a  diminuire la  mia  vo-
lumetria…
Detto-fatto…. i l  pomeriggio
seguente mi  presento al l ’ap-
puntamento con maglietta  di
cotone e Nike che avrebbero
fatto inorridire chiunque cor-
resse da più di una settimana.
Ho sempre fatto sport ,calcio
anni addietro, pesca sportiva,
mtb,  calcetto  e  i l  “dinami-
smo” o “f iato” che dir  s i  vo-
gl ia  non mi  è  mai
mancato[...].
[…]Imparo velocemente a
sopportare  i  dolori ,  a  con-
trollare i l  respiro, la  cadenza
e non cedere a l la  vocina che
mi implorava di  fermarmi.  Le
nott i  le  passavo al  computer
chiedendogli  di  farmi  capire
la  di f ferenza tra  le
A1,A2,A3,A4 etc… e nel frat-
tempo era anche arrivata una
maglia  “tecnica” ,  quindi  i
passi  avanti  erano ormai  da
gigante. Le distanze crescono

e r iuscivo agevolmente a  su-
perare i  6km . Era metà luglio
ed ero diventato un Runner.
Agosto passa tra antibiotici  e
aerosol  causa  bronchite  e
sento già  la  mancanza del la
mia nuova passione.
Settembre porta  una grande
novità:  una vera  gara  con un
vero pettorale  attaccato ad
una maglia  gial la  Decathlon.
Lo stop di  agosto non mi
aveva permesso mai di  infran-
gere i l  muro degli  8km ma
ormai  l ’ iscrizione era  stata
fatta  e  l ’emozione era  a l le
stel le.  Qui  entra  in  scena un
altro amico “storico” di
quelli  che conosci da prima di
nascere che grazie  a l la  cam-
minata  prima e  a l la  corsa
lenta  poi  era  r iuscito  a  la-
sciare sull’asfalto circa 25kg,
percorsi  diversi  che ci  hanno
portat i  a l lo  stesso nastro di
partenza:  Caracciolo Gold
Run. La trasferta viene orga-
nizzata in grande con tanto di
mogli e figli  piccoli al  seguito
ma con la  paura  comune di
non aver mai infranto i l  muro
degli  8km.
La gara  va  bene,riusciamo a
coprire la  distanza dei  10km
e fermiamo il  crono sul tempo
di 53′ e mi dicono che come
esordio non è male.  Nel  frat-
tempo riesco anche io  a  de-
streggiarmi  tra  numeri,
minuti  e km…
A quel punto la nostra ingor-
digia di  km ci  porta a pensare
in grande:  una mezza mara-
tona!!
La scelta  cade sul la  Roma-
Ostia,  le  immagini  fanno ve-
nire  i  brividi ,  13.140
persone tutte l i  con lo stesso
obiettivo.
Gli  a l lenamenti  s i  intensif i -
cano ,  così  come le  nott i  a l
computer per capire i  mecca-
nismi  f is iologici  e  di  mate-
rial i  adatt i  a l lo  scopo,  ormai

parlo di  Mizuno stabili  e  Bro-
oks veloci e la cosa strana che
inizio davvero a capirci  qual-
cosa.
L’arco di tempo che va da set-
tembre a  marzo (mese del la
Roma-Ostia)  lo  passo osse-
vando molte  cose,  una del le
qual i  è  che nel  mio paese e
zone limitrofe c’è un discreto
numero di  runners,  anche di
buon l ivel lo  ma non c’è  una
squadra di  atletica,  tutti  cor-
rono con società di altri  paesi
l imitrofi  o  addiri t tura  lon-
tani.
Le sfide non mi fanno paura.
Arriva marzo e con esso la no-
stra  prima mezza chiusa  in
1h50′ e davanti  a  Casa
Roma-Ostia  sventola  un ves-
sil lo che dice che siamo Run-
ners di  Castellabate.
Qui  inizia  una nuova sf ida
che cammina di  pari  passo ai
km percorsi  ormai  quotidia-
namente.  Impersono i l  ruolo
dello stalker e fermo tutti  co-
loro che vedo correre nel  mio
comune e  gl i  espongo la  mia
folle idea:  creare un qualcosa
che ci  permetta  di  correre
sotto la  stessa  bandiera.  I l
paese è  piccolo,  ci  cono-
sciamo tutt i  e  non facciamo
fatica  a  f idarci  gl i  uni  degli
altri.  Arriva di  nuovo giugno
e con lui  tutt i  presupposti
per creare una bella cosa. Tra
riunioni,  Atti  e Statuti  a  otto-
bre 2013 siamo registrati alla
Agenzie  del le  Entrate.  La
“ASD Castellabate Runners”
esiste  e  i  sedici  soci  fonda-
tori ,  a l l ’unanimità  e  senza
nessun dubbio mi  eleggono
Presidente.  Qui  inizia  una
nuova fase  in  un mondo per
me quasi  sconosciuto e in un
ruolo che svolgo con pas-
sione e dedizione.
Le belle amicizie non tardano
ad arrivare,  dal  Colonnel lo,
buna persona fantastica,  che

si  trova  da  noi  in  vacanza ai
vari  Presidenti  delle varie so-
cietà  di  at let ica  che veden-
doci appassionati e genuini ci
danno da subito la  loro stima
ed amicizia.
Le cose precipitano come una
bigl ia  d’acciaio  su un piano
incl inato :  novembre Mara-
tona di  Firenze ,  r isultano
iscritti  con la dicitura Castel-
labate Runners 8 atleti  di  cui
5 esordienti  sul la  distanza
Regina, io prenoto comunque
un posto in albergo in qualità
di  fotografo ufficiale ,  mi pia-
cerebbe far la  ma non sono
mai andato oltre la  mezza. La
data  inesorabilmente si  avvi-
cina e a  sei  giorni  dallo start
uno degli “miei” atleti iscritti
deve rinunciare a causa di  un
impegno improrogabile.  A
quel  punto si  e leva  un coro
unanime :  “Presidè,  hai  già
l’albergo prenotato,  i l  petto-
rale  c’è  e  le  s f ide t i  piac-
ciono….” la  prima cosa  che
penso è “certo che mi volete
bene..assassini..!!! ” .
Accetto la  sf ida e  nel  giro di
16 mesi  passo da  aspirante
jogger  a  Presidente di  una
ASD ai  nastri  di  partenza di
una Maratona Internazionale.
Tra  paura  ed ansia,  passano
4h 06′ tra  lo  start  ed i l  mio
arrivo ( in  lacrime)  sotto
l’arco di  arrivo. Mi sento im-
mortale..!!!
Questa  stupenda esperienza
mi regala emozioni infinite e
una bella ernia discale L5-S1
…. dolore gluteo,  ginocchio,
achilleo che mi fanno compa-
gnia  per  molt i  mesi, f ino a
quando decido ,anzi  vengo
costretto  a  forza  a  stare  lon-

tano della strada. Mesi indici-
bi l i ,  che solo chi  ha  sofferto
la mia patologia può capire[…
].  Arriva  settembre che mi
porta  due ortopedici  ed un
nuovo neurochirurgo che mi
dicono con parole  diverse
“addio corsa”…. Quest’ul-
timo usa una metafora che re-
citava  più o  meno così  :
“Visto che abit i  in  un bel l is-
simo paese di  mare fai  una
cosa, vendi le scarpe ed il  gps
e comprati  una bella canna da
pesca,  potrebbe darsi  che t i
piaccia”.
Pensai subito “se devo abban-
donare la corsa devo essere io
a deciderlo, non gli  altri”.  I  4
mesi passati  ad assumere cor-
t isone e  porcherie  varie  ave-
vano fatto spostare la lancetta
della bilancia di  quasi  11 kg,
che non sembrano tanti  ma
quanto i l  punto di  partenza è
64kg,  un po’  la  dif ferenza la
fanno. Penso e ripenso la ba-
ratto  tra  i l  Garmin ed una
canna da  pesca  e  da  quel
giorno iniziaro 6 mesi  di
esercizi posturali,  ginnastica,
stretcing al imentazione con-
trollata.  Sentivo che qualcosa
si  muoveva in posit ivo,  dopo
qualche mese r iuscivo addi-
r i t tura  a  dormire nel  letto  e
non sul  divano i l  che mi rese
l’uomo più felice del  mondo.
Giungiamo a Febbraio 2015,
ormai la  bilancia sorride e mi
dice che siamo a  +2kg dal
peso standard e mi galvanizzo
a ta l  punto che inizio  a  pas-
seggiare,  prima per  25′ poi
40′ ma camminare non è mai
stata la  mia aspirazione.

Tra follia e determinazione, la storia di Gianpiero Amato
Il presidente della Castellabate Runners si racconta: “Imparo velocemente a 
sopportare i  dolori,  a controllare i l  respiro,  la cadenza e non cedere 
alla vocina che mi implorava di  fermarmi”

GIANPIERO AMATO*
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A maggio inizia  i l  c ir-
cuito  Cilento di  Corsa
e penso: “siamo quasi  a

marzo ,  se  inizio  a  corric-
chiare ora potrei  essere utile
al la  causa  del la  mia  Squadra
rimanendo in panchina ed en-
trare  in  campo qualora  serva
i l  dodicesimo uomo al  tra-
guardo per  entrare  in  c lassi-
f ica  generale  di  squadra”….
detto fatto,  scarpe nuove e
nuova sfida intrapresa,  passa
poco più di  un mese ed i l  test
lo  faccio su una mezza ,  la
faccio tranquil la,  diverten-
domi e  quando arrivo a l  tra-
guardo mi  accorgo di  aver
“l imato” di  11 minuti  i l
tempo del la  mezza prece-
dente.  
Ormai sono tornato in carreg-
giata  con nuova energia  che
riesco a trasmettere a tutto i l
team f ino al  punto di  moti-
varne 13 a  s f idare  la  regina
delle corse:  la  Maratona.
Torniamo laddove tutto ebbe
inizio  ovvero Firenze Mara-
thon.
Da Presidente mi occupo per-
sonalmente del le  iscrizioni
al la  Maratona e  nel lo  stesso
periodo mi  r iecheggia  nel la
mente l ’ improponibi le  scam-
bio Garmin-canna da  pesca,
una maratona è  poco per  la-
vare l ’offesa fatta.  Mi iscrivo
nell’ordine alla Firenze Mara-
thon,  Maratona Coast  to
Coast e Passatore, per la serie
se successo deve essere,  deve
esserlo a 360°, al  mio fianco
sempre i l  f ido amico che mi
ha infettato tre  anni  prima i l
v irus  del la  corsa.  Le Mara-
tone vanno bene,  tranquil le,
non forzo perchè non cerco la
prestazione ed anche i l  tra-
guardo del le  due maratone
fatte  a  distanza di  tre  sett i-
mane e  portato a  casa  ma la
testa ed i l  cuore è sempre li  a
Firenze via dei  Calzaiuoli.  Se
la  mia  preparazione per  i l
sogno del  Passatore fosse ini-
ziata i l  primo gennaio si  con-
terebbero 1989km di
preparazione,  di  giorno,  di
notte,  col  sole,  col  lunghis-
simo di  60km fatto sotto una
bufera  di  vento e  pioggia….
ormai è nata come una sfida e
tale rimane f ino al la  f ine:  15
giorni prima della partenza la
sfortuna mi  regala  una bel la
cura antibiotica per una bron-
chite  che mi  impedisce di
stare  più di  tre  minuti  senza
tossire.  La partenza è f issata
alle ore 15 del  28 maggio ed
io in  data  23 maggio ore  21
prendo l’ultima capsula di an-
t ibiotico.  Ho solo 5 giorni
per  r imettermi  in  piedi  e
scrol larmi  di  dosso un inf i-
nito  senso di  stanchezza.  I
guai non arrivano mai da soli
e  giovedi  26 maggio c’è  una
brutt issima notizia:  un lutto
in famiglia.  Mi cade i l  mondo
addosso, non so da dove rico-

minciare e non so neanche se
voglio  r icominciare.  Debil i -
tato nella testa e nel fisico de-
cido comunque di  part ire,
l ’umore è  quel lo  che è,  i l
senso di  fame mi  abbandona
per  tre  giorni  ma sono co-
munque tra i  2500 partenti in
direzione Faenza.  Libero la
mente e  iniziamo la  sal i ta
verso Fiesole,  i l  mio Garmin
dice che siamo circa  a l  15°
km e un r istoro è  l i  a  darci
zuccheri,  sal i  mineral i  e  car-
boidrati ,ne approfit to  e
mando giù una piadina con
marmellata,  un pò di  sal i  mi-
nerali  e un bel bicchiere d’ac-
qua.  Siamo al  18°km ed
inizia un fi lm dell’orrore che
ha come trama crampi  addo-
minal i  e  dolori  ad un f ianco.
Stringo i  denti  e  proseguo
sempre in compagnia dei miei
dolori che non mi permettono
di avere una postura corretta
e sopratutto mi costringono a
fermarmi ogni  2-3km circa,
barcollo ma nn mollo.  Lo sto-
maco è  chiuso e  r i f iuta  per-
sino l ’acqua.  In  queste
condizioni  arriviamo al le
Croci, Colla, Marradi e di li  la
sensazione di  avere del  bi-
tume nel lo  stomaco inizia  a
calare.  Siamo al  r istoro del
76°km, vedo che cucinano
pasta,  ma i l  discorso non mi
interessa ma sono fel ice per-
che r iesco a  buttare  giù una
fettina di  pane senza niente e
bermi  un bicchiere  di  coca
cola.  L’impianto sembra tor-
nato a  funzionare ma comun-
que non r iesco a  superare i
3-4km senza avvertire ancora
lievi  f itte che mi costringono
a fermarmi per  qualche se-
condo per  poi  r ipart ire.  Da
casa  sul la  chat  di  gruppo
creata ad hoc per l’occasione
con famil iari ,  amici ,  ragazzi
del  team è  ormai  t i fo  da  sta-
dio nonostante  s iano le  4 di
matt ina.  Abbiamo sonno,  i
pensieri  si  ovattano e penso,
anzi  sono sicuro di  aver  dor-
mito correndo.  I  km diven-
tano sempre meno ed ora che
siamo al  95° inizio davvero a
crede di  potermi  portare  a
casa  una bel la  medaglia.  I l
sole  ci  dice  che siamo in
Piazza del Popolo a Faenza ed
una signora mi  conferma di
aver realizzato un sogno met-
tendomi una bella medaglia al
collo.
Domani  credo di  comprarmi
una bella canna da pesca,  non
perchè me lo  ha  detto  qual-
cuno,  ma perchè l ’ho deciso
io….
Bella  avventura  la  tua  Pre-
sidè….

*Pre s.  ASD  Caste llabate Run-
ne rs
Fin is ch e r 1 0 0k m  del  P assa-
tore 201 6, pett .3 80, real t ime
15h, 25’13”

L’atleta che ha corso la Gara del Passatore di 100 km
“Al 95° km inizio davvero a crede di  potermi portare a casa una bella meda-
glia.  Il  sole ci  dice che siamo in Piazza del  Popolo a Faenza ed una signora mi
conferma di aver realizzato un sogno mettendomi una bella medaglia al  collo”

GIANPIERO AMATO*
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La ASD Castellabate Run-
ners nasce nell'ottobre
del 2013 dopo qualche

mese di incontri, dibattiti e va-
lutazioni. L'intento era quello
di creare qualcosa che permet-
tesse ai podisti del territorio di
Castellabate di unirsi sotto
un'unica bandiera e che li
identificasse in modo chiaro e
diretto. L'idea fu dell'attuale
Presidente, Gianpiero Amato
che con passione e dedizione
ha gettato le basi di ciò che
oggi è la “Castellabate Run-
ners”. La squadra nella sua
formazione iniziale era compo-
sta da 16 soci fondatori, dei
quali però solo la metà erano
podisti. Le linee guida furono
subito chiare ed imperative :
“si corre per divertimento” ,
classifiche, strategie, allena-
menti esasperati etc, non fa-
ranno parte del nostro DNA. 
L'esordio del Team avviene lo
stesso anno alla Maratona di
Firenze che vede schierati 8
“CastellRun” di cui 5 esor-
dienti e tutti  ,con non poca
soddisfazione ,al traguardo.
Da allora ad oggi si contano
circa 110 presenze in Mara-
tona,sia in Italia che al-
l'estero, 12 presenze in
UltraMaratone, e nel 2017 alla
Maratona Internazionale di
Roma siamo stata la 1° Squa-
dra  campana in classifica con
21 elementi al traguardo. Oggi
si contano 39 tesserati di cui
35 hanno portato a termine al-
meno una gara di 42km.
Nel settembre 2014 la Società
che organizza le prove finali
dei Campionati Europei di
Nuoto ,che si svolsero nelle
acque cristalline del mare di
Castellabate ,ci chiede di orga-
nizzare e gestire una gara po-
distica di contorno inserita
nella “Settimana del Nuoto” ,
nasce così la 1° Corsa del
Mare. Il  tracciato misurava
circa 14km con partenza da
Ogliastro Marina ed arrivo sul
Lungomare di Santa Maria di
Castellabate, dopo aver attra-
versato la splendida pineta di
Punta Licosa , il litorale incon-
taminato a strapiombo sul
mare di Vallone Alto e l'ultimo
chilometro sulla spiaggia del
Pozzillo, fu un grande suc-
cesso. 
Nel 2014 nasce il 1° Circuito
Cilento di Corsa e Castella-
bate Runners,invitata ad es-
serne parte integrante,
inserisce nel calendario sia del
2014 che nel 2015 la “Mara-
tonina del Lago” , gara di fa-
cile gestione di 9 km che vede
partenza ed arrivo nella fra-
zione Lago di Castellabate con
un percorso ricavato intera-
mente nell'entroterra. Dal
2016 col crescere del numero
dei tesserati e maggiori possi-
bilità di gestire un grande
evento, si opta di inserire nel
Circuito,come nostra tappa di

casa, la “Corsa del Mare” ma
con un nuovo tracciato che
percorre interamente tutto il
litorale di Santa Maria di Ca-
stellabate toccando i punti più
belli e caratteristici del paese
reso famoso dal film “Benve-
nuti al Sud”.
Una peculiarità della Corsa del
Mare che ci ha sempre distinto
e che curiamo con grande cura
ed attenzione è il  ristoro fi-
nale, un buffet sul bellissimo
prato del Ristorante “Il Pin-
cio”, rigorosamente fronte
mare,con prodotti a chilometri
zero della tradizione culinaria
locale a base di “acquasale”
(Pane biscottato fatto apposi-
tamente per l'occasione dal
Panificio San Francesco di Ca-
stellabate con pomodori locali
e condito con ottimo olio ex-
travergine di oliva bio rigoro-
samente prodotto nel nostro
Comune), e poi dolci e torte

fatte in casa per allietare chi
corre la nostra gara. Ristoro
molto apprezzato sopratutto
dai molti turisti che ogni anno
vengono appositamente per vi-
vere in nostro evento, turisti
che invogliamo a venire anno
dopo anno con la formula
“dormi qui e corri gratis”, in
pratica chi decide di soggior-
nare o pernottare nel nostro
territorio non paga il costo del
pettorale, in linea con la no-
stra idea di condivisione e pro-
mozione del Territorio. 
Per il secondo anno la “Corsa
del Mare” fa da apri pista al
Circuito Cilento di Corsa,
dando il  via a questo bellis-
simo viaggio, lungo quattro
mesi, attraverso i  borghi più
belli  del Parco Nazionale del
Cilento che permette a chiun-
que di poter vederli ed apprez-
zare sotto un nuovo punto di
vista, ovvero ... di corsa. 

Cilento di Corsa 2018 debutterà il 6 maggio a S. Maria di Castellabate
Per il secondo anno la “Corsa del Mare” fa da
apri pista al Circuito, dando il via a questo 
bellissimo viaggio, lungo quattro mesi, 
attraverso i borghi più belli del Parco
GIANPIERO AMATO

Presentazione ufficiale della V edi-
zione del  Circuito “Cilento di corsa”
2018.

Sabato 21 aprile, alle ore 11.00, presso la
sede di Convergenze Spa, nel Convergenze
Innovation Center a Capaccio Paestum, si
terrà la presentazione ufficiale del circuito
podistico organizzato dall’associazione spor-
tiva “Cilento di corsa”, presieduta dal dott.
Sergio Civita. Modera l’evento Marco Ca-
scone. 
Il circuito si compone di 12 tappe, e vedrà in-
teressati i comuni di: 
- Castellabate 
- Palinuro, Centola
- San Giovanni a Piro
- Villammare, Vibonati
- Sicignano degli Alburni
- Roccadaspide 
- Vallo della Lucania
- Pisciotta 
- Capaccio Paestum 
- Marina di Camerota 
L’iniziativa vuole porre l’attenzione sul valore
anche turistico dell’evento sportivo che si
svolgerà sulle strade dei paesi e dei borghi Ci-
lentani. 
Sabato 21 sarà anche l’occasio per ringra-
ziare tutti i sindaci e gli amministratori dei
comuni ospitanti che accoglieranno gli atleti,
alcuni dei quali con le loro famiglie, e appro-
fitteranno dell’occasio per soggiornare nelle
loro bellissime città.
Inoltre, saranno presenti atleti e dirigenti

delle società podistiche organizzatrici e di
molte altre compagini che parteciperanno
con i loro atleti alle gare del circuito. Saranno
presenti anche diverse testate giornalistiche
della provincia di Salerno a testimonianza
della crescente attenzione verso il programma
di gare podistiche comprese nel circuito Ci-
lento di Corsa che vedrà correre oltre 3000

tra atlete ed atleti. 
Il fenomeno sportivo legato alle corse podi-
stiche si contraddistingue da tutti gli altri ap-
puntamenti sportivi per il fatto che le donne
e gli uomini che praticano lo sport sono
molti, ma molti di più quelli che stanno fermi
ad applaudire.

Sergio Civita presenta il programma del circuito
Sabato 21 aprile alle ore 11 presso la sede di Convergenze Spa,
nel Convergenze Innovation Center a Capaccio Paestum

BARTOLO SCANDIZZO
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L o  s c o r s o  a n n o ,  d o p o
a v e r  l a n c i a t o  l a  p r i m a
m o s t r a  f o t o g r a f i c a

“ F o n t e  S t o r i c a ” ,  i n  o c c a -
s i o n e  d e l l a  s a n t i s s i m a  f e s t a
p a t r o n a l e ,  c i  s i a m o  s a l u t a t i
c o s ì ,  c o n  l ’ a u g u r i o  d i  r i t r o -
varci  per  la  nuova  e  seconda
e d i z i o n e .  L ’ e v e n t o  o r g a n i z -
z a t o  d a l l ’ a s s o c i a z i o n e
“Amici  per  Fonte”,  per  la  r i -
c o r r e n z a  d e l l a  f e s t a  d i  “ S a n
M i c h e l e  A r c a n g e l o ” ,  c h e
c a d e  o g n i  a n n o  l ’ 8  m a g g i o ,
r a p p r e s e n t a  u n  m o m e n t o
t a n t o  a t t e s o  d a l l a  c o m u n i t à
fontese,  che coinvolge tutt i ,
dai  più piccoli  ai  più anziani,
d i v e n t a n d o  a n c h e  l ’ o c c a -
s i o n e  p e r  m o l t i  d e i  “ f u o r i u -
s c i t i ”  d i  f a r e  r i t o r n o  a l
“Paese”.  
É  i l  g i o r n o  i n  c u i  s i  i n d o s -
s a n o  l e  s c a r p e  e  g l i  a b i t i
n u o v i ,  a c q u i s t a t i  o  c o n s e r -
v a t i  p r e z i o s a m e n t e  p e r  l ’ o c -
casione;  i l  giorno in cui  tutta
l a  f a m i g l i a ,  d o p o  a v e r  p r e s o
p a r t e  a l l a  S a n t a  M e s s a ,  r i u -
n i t a  i n t o r n o  a l  p a t e r  f a m i -
l ias,  s i  raccogl ie  per  gustare
u n  l u c u l l i a n o  p r a n z o  p r e p a -
rato  dal le  mani  esperte  del le
n o n n e  o  d e l l e  m a m m e .  I n -
sieme si  celebra  così  l ’antico
ri tuale,  per  esprimere l ’a f fe-
zione portata  a l l ’evento.
D o p o  i l  p r a n z o  v i  è  l ’ i m p e r -
d i b i l e  a p p u n t a m e n t o  d e l l a
p r o c e s s i o n e :  a n c h e  q u e s t o
u n  r i t o  c h e  s i  p e r p e t u a  d i
anno in  anno e  la  cui  origine

s i  p e r d e  n e l l a  n o t t e  d e i
tempi.  La  processione cost i -
t u i s c e ,  p e r  n o i  t u t t i ,  i l  m o -
m e n t o  d e l l a  f e s t a  d i
m a g g i o r e  c o i n v o l g i m e n t o
emotivo,  in  quanto raccogl ie
u n i t a r i a m e n t e  l ’ i n t e r o  p a e -
s e l l o ,  o r d i n a t a m e n t e  a l  c o -
spetto  del  santo.  Gli  uomini,
l e  d o n n e ,  i  g i o v a n i  e  g l i  a n -
z i a n i  a c c o l g o n o  c o n  u n a
c e r t a  r e v e r e n z a  i l  p a s s a g g i o
d e l l a  s t a t u a  d e l l ’ i n v i o l a b i l e
p a t r o n o .  L e  s t r a d e  f i n a l -
m e n t e  p u l i t e  e  s g o m b r e  d i
a u t o ,  s i  r i e m p i o n o  d i  g e n t e ;
l a  b a n d a ,  t r a  l a  g i o i a  e  l a
commozione del la  comunità,
s u o n a  f e s t o s a  i n v i t a n d o  i
gruppi  a  seguir la.  
Dacché i l  successo del la  pre-
cedente edizione e  l ’a l ta  par-
t e c i p a z i o n e  a l l a  m o s t r a
f o t o g r a f i c a ,  q u e s t ’ a n n o  l a
n o s t r a  a s s o c i a z i o n e  s i  è  a v -
v a l s a  d e l l a  c o l l a b o r a z i o n e
d e l  C o m i t a t o  F e s t a  e  d e l  s o -
s t e g n o  d e l l a  P a r r o c c h i a  d i
S a n  G i u s e p p e ,  i n s i e m e  a l l e
qual i  abbiamo pensato  di  in-
t r o d u r r e  u l t e r i o r i  p r o p o s t e .
S p e r i a m o  d i  c o i n v o l g e r e  i n
egual  misura  tutta  la  c i t tadi-
nanza.  
A d  a n i m a r e  i l  p r o g r a m m a
d e l l a  f e s t a  è  p r e v i s t a  u n a
c o r r i d a  c a n o r a ,  c h e  s i  s v o l -
gerà  la  sera  del  7  maggio.  La
s e r a t a  d e l l ’ 8  m a g g i o ,  v e d r à
i n v e c e  c o m e  p r o t a g o n i s t a  i l
c a n t a u t o r e  P a o l o  V a l l e s i ,  i l
q u a l e  s i  e s i b i r à  a l l e  o r e

2 2 . 0 0 ,  n e l  s u g g e s t i v o  e  i n -
c a n t e v o l e  s c e n a r i o  d e l l a
C a p p e l l a  d i  S a n  M i c h e l e  a
Fonte  di  Roccadaspide.  

C o g l i a m o  l ’ o c c a s i o n e  p e r
r i n g r a z i a r e  v i v a m e n t e  t u t t i
coloro che hanno contribuito
e  v o r r a n n o  c o n t r i b u i r e  c o n

l a  l o r o  g e n t i l e  p r e s e n z a ,
cooperazione ed of ferta,  a l la
buona r iuscita  dei  festeggia-
menti .

Gli “Amici per Fonte” affiancano il comitato 
per la festa di San Michele Arcangelo
Come promesso nel 2017, i giovani fontesi hanno ampliato e perfezionato la loro 
presenza nell’ambito dell’annuale ricorrenza della contrada di Roccadaspide

GABRIELE CONFORTI

Per capire ogni settimana di più

Il piacere del tuo settimanale 
su tutti i tuoi dispositivi 

con approfondimenti audio e video.

In più l’inserto settimanale de 
“I Piccoli” 

per abituare le nuove generazioni a leggere

Il tuo 
settimanale

Contenuti
esclusivi

Sempre
con te

Richiedi  il tuo codice coupon scrivendo a 
redazione@unicosettimanale.it
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U na virgola  di  luna  s i
apriva al  sorriso tra la
nuvolagl ia  che minac-

ciava  residui  piovaschi.  In
lontananza  la  pianura  era
punteggiata  dal le  luci  del la
contrada a conquista di mare.
Nei  v icol i  schiaf f i  gel idi  di
tramontana a  gara  di  muli-
nel lo  nel la  minuscola  piazza
a  decoro di  chiesa  antica  a
scivolo di  sagrato spalancato
sull ’ infinito.  Ad Aquara per-
sisteva  l ’ult ima coda del l ’ in-
verno.  Mi  accompagnava
Bartolo  Scandizzo e  l ’ave-
vamo corteggiato,  i l  paese,
con quel grappolo di luci a ri-
camo di  coll ina caracollando
giù da Roccadaspide verso i l
f iume e risalendo l’altro ver-
sante in comodi tornanti  tra i
colt iv i  di  v igneti  ed  ul ivet i .
In lontananza si  snodavano le
processioni  di  luci  di  Castel
San Lorenzo e  Fel i t to  f in
lassù a  Val le  del l ’Angelo  e
Laurino, da un lato,  e  Ottati,
Bel losguardo,  Roscigno e
Sacco,  dal l ’a l tro.  Nel  semi-
chiarore  s i  immaginavano i
contraffort i  del  Cervati ,  con
l’a l tare  di  pietra  del lo
Scanno del  Tesoro,  e del  Mo-
tola  con le  speci f ic i tà  del le
abetaie e delle faggete. Giù il
Calore l itaniava la  storia rac-
colta  dai  displuvi  degl i  a f -
f luenti ,  i l  Fasanel la ,  i l
Sammaro,  i l  Trenico.  E fu  i l
tema del l ’ incontro voluto da
Tonino Marino che al l ’epoca
era passionale e determinato
capogruppo dell’opposizione
al  Comune di  Aquara,  razio-
nale e professionale direttore
della  locale Banca di  Credito
Cooperat ivo,  mecenate  at-
tento allo sviluppo, nel segno
del la  cultura,  del  terr i torio
(come è  ancora  oggi  a  di-
stanza di  alcuni decenni).  E,
nel  dibatt i to  v ivace  e  appas-
sionato,  s i  materia l izzarono
personaggi della storia miti  e
leggende, passioni civil i ,  tra-
dizioni  folclori  che,  culti  de-
vozionali,  santi  e  briganti,  i l
peana del  lavoro di  contadini
pazienti  e sapienti,  di  pastori
a  sol i tar io  dia logo con cani
ed armenti,  a  vigi le  custodia
di  mandrie brade dall’assalto
improvviso dei  lupi.  E nella  e
con la  s toria  del  f iume,  r iv i -
vevano le  gesta  dei  padri  an-
t ichi  ossi f icat i  nel  dio

guerriero dell’Antece a Costa
Palomba e nell ’arredo sepol-
crale del lucumone enotrio di
Monte Pruno. E si  snodarono
per  le  ant iche v ie  del  sa le  e
del  grano Velini  e  Pestani  ad
animare commerci  f in  lassù
al la  Sel la  del  Cort icato   per
scivolare  in  comodo pendio
verso i l  Vallo del  Diano,risa-
lire ancora verso Atena e,  at-
traverso Grumentum,
approdare al le  coste  ioniche
di  Sibari  e  Metaponto:  Oh i l
percorso straordinario  di
sorprese  del la  v ia  ant ica  a
col legamento tra  i  due mari,
i l  t irreno e lo Ionio,  e  che fu
teatro  del la  grande storia  di
guerra   e  pace,  di  confl i t t i  e
tregue armate,  di  traf f ici  se-
reni  e  razzie  v iolente.  E ca-
stell i  e  torri  sibilarono, sulle
al i  del  vento del la  sera,  l ’ ira
sanguinaria  di  Federico II
contro i  baroni  r ibel l i ,  la
guida  i l luminata  di  Ettore
Fieramosca.  feudatario
umano e tollerante,  assurto a
mito  di  eroismo,  la  “traco-
tanza  dei  “signori”  che suc-
chiavano sangue ed averi  a i
contadini  indifesi .  E  i  con-
venti  s i  popolarono d’ im-
provviso. di monaci,  basiliani
e  benedett ini ,  colt i  e ,  qual-
che volta,  santi .  E  le  chiese
riecheggiarono di  preghiere
per  i  santi  protettori ,  gene-
rosi  di  grazie e miracoli  con-
tro epidemie ed inondazioni.
Nel le  grotte  e  nel le  forre  s i
levò alto i l  canto dei  briganti
protettivi  con i  deboli  e  spie-

tat i  con i
potenti  nei  ra id  in  pieno
giorno in  cui  crepitavano le
fuci late  da  giust iz ia  somma-
ria.  Per i  campi rotolava i l  si-
bi lo  di  lamento da  fat ica  dei
contadini  i l  canto “a  voce
stesa” del le  donne nel le  sta-
gioni dei  raccolti;  i  tralci  che
gonfiano umori  a l le  pigne a
settembre,  le  castagne che
spaccavano l ’oro dei  r icci ,
pulcini  a  t imida  fuga  dal la
cova,  ad ottobre,  le  olive che
ri frangevano sole  nel  lucido
viola a  novembre.  E le acque
del le  sorgenti  bri l lavano di
luce prima del  tonfo a  rumo-
rosa  catapulta  nel  ventre
degl i  inghiott i toi ,  espone-
vano capricci  di  s ta lat t i t i  e
sta lagmit i  nel  chiuso del le
grotte,  esplodevano in argen-
tea luminosità nei  salti  arditi
delle cascate a  levigare stria-
ture di  ocra e marmo al  nudo
umidiccio  del le  rocce r ipa-
riali .  E per l ’aria  volteggiava
superba l ’aqui la  reale.  E
nel le  nott i  i l luni  ululava  i l
lupo famelico.  E in quelle di
pleni lunio  la  lontra  guar-
dinga fuorusciva dal la  tana a
conquista  fugace di  c ibo a
traversare  rapide di  f iume.
Oh le potenzialità  inespresse
di  un terr i torio,  la  Val le  del
Calore,  appunto,  se  solo  s i
approntasse  un progetto  in-
tegrale di  svi luppo per recu-
perare  i l  passato,  esal tare  i l
presente e costruire i l  futuro
lungo le strade feconde della
cultura,  puntando su di  un

turismo di qualità, che sappia
coniugare  in  s inergia  beni
cultural i ,  ambiente,  agricol-
tura  ed  art igianato.  È la
strada  giusta,  quel la  del  re-
cupero del la  memoria  sto-
r ica,  per  immettere  nei
circuit i  dei  mercat i  un
grande patr imonio.  È la
strada maestra  per  st imolare
giovani  e  meno giovani  a l la
r icerca  del le  proprie  radici ,
narrando storia e storie, miti,
favole  e  leggende,  chiese,
conventi e santuari,  ambiente
vergine colt iv i  antropizzat i
da esporre al l ’ammirazione e
conseguente  fruizione del
mercato turistico, attingendo
al l ’enorme bacino del la  v i -
cina  Paestum attraverso v ie
attrezzate  di  penetrazione
dal  mare  verso l ’ interno.  Mi
covavo dentro queste  emo-
zioni  nel  mio v iaggio  di  r i -

torno da  Aquara  a  Roma.  E
l ’emozione fece  ressa  a l le
porte  del  cuore  e  del la
mente,  si  material izzò in pa-
role  e  nacque la  poesia,  che
per amicizia  e  stima.  Dedico
all’amico di  una vita,  Tonino
Marino,  gran mentore  del la
serata.

Nella sera che annotta nella valle
la lontra a fuoriuscita dalla tana
perlustra cauta l’ansa del Calore.
Vi si specchia la luna dal Cervati
a gara di chiarore con la neve.
Aquara vive a grappoli di luci
lucciole d’oro in volo sui coltivi:
ulivi e vigne a scivolo di fiume.
San Lucido protegge e benedice
Federico furente alla vendetta
della congiura  orgoglio di baroni
crepita fuoco a merli di castello.
E Fieramosca, a gloria di eroismo,
qui resse feudo a guida illuminata.
E con la brezza alita la storia.

Viaggio di emozioni nella Valle del Calore
Nella e  con la storia del  f iume,  rivivevano le  gesta dei  padri  antichi  
ossif icati  nel  dio guerriero dell ’Antece a Costa Palomba 
e nell ’arredo sepolcrale del  lucumone enotrio di  Monte Pruno

GIUSEPPE LIUCCIO

SEGUE DALLA PRIMA

c/da Finocchiara, 84030 Atena Lucana
Tel. 0975 371210/76456

www.grupposantangelo.com

TRACAL S.R.L.

Via Fuorchi 
Atena Lucana

Tel. 0975 71315 - www.adrasrl.it

Antece Aquara

Sito archeologico - Monte Pruno (Roscigno)
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Edura ancora alta e so-
lenne la memoria di quel
gran sapiente arabo che

ammirato e conquistato alla me-
raviglia del tuo pensiero,
scrisse di te che:“eri una regola
e un modello che la natura
aveva concepito per mostrare
quale sia la perfezione estrema
dell'uomo … a noi offerto, dalla
divina Provvidenza perché po-
tessimo conoscere tutto ciò che
può essere conosciuto. Sia lode
a Dio, che conferì a que-
st'uomo una perfezione tale da
differenziarlo da tutti gli altri
uomini, e lo fece avvicinare al
più alto grado di dignità che il
genere umano possa conse-
guire”. E fu davvero gloria e
vanto, maestro, se poi avan-
zando il tuo pensiero quel Me-
dioevo, che nella divina
l’armonia vide per secoli rotear
tutte le stelle, fu tutto tuo e se-
dendo sul suo trono per secoli
regnasti incontrastato chè del
sapere,maestro, tu eri, il si-
gnore e incontrastato e nessuno
prima di interrogarti osava
qualche soluzione chè a nulla,
sulla terra o fra le stelle, senza
il real sigillo del tuo “ipse
dixit” ,sarebbe valso il suo cam-
mino! E furono tanti allora co-
loro che assetati di conoscenza
con filosofi, astrologi e santi
della Chiesa vennero alla tua
opera a chieder lumi alla loro
fede e tutti trovarono risposte
ma più di tutti, oltre il Serafico
e quindi il Sottile dottore, fu
quell’Angelico Tommaso che
tentando di fondere con il tuo
pensiero il Cristianesimo
eresse “monumentum aere pe-
rennis” che ancora dura e narra
di quella domenicana scuola il
vanto! E fu così grande la tua
opera, maestro, e tanto abbon-
dante che anche venne, quale
umile discepolo, ad abbeverarsi
alla tua fonte quel grande impe-
ratore di Germania e re di Sici-
lia che fu lo “Stupor Mundi”, il
meraviglioso Federico II di
Svevia che leggendo quella
prima traduzione in latino del
tuo libro “De Animalis”, realiz-
zata dal suo grande amico ed
astrologo Duns Scoto, potè, in-
terrogandolo, risolvere alcuni
dubbi che il suo “De arte ve-
nandi cum avibus” ostinata-
mente gli opponeva
impedendogli di andare avanti e
che per le tue osservazioni,
maestro, invece si fece così ar-
dito, lungimirante e nuovo
nelle conclusioni che ancora
oggi, dopo ottocento e più
anni, regna tra tutti coloro che
amano l’arte della falconeria,
opera incontrastata!
Chè tu, maestro, alla corte di
Federico eri il signore assoluto
e nessuno più dell’imperatore ti
amava e vantava la tua filosofia,
più e più volte ancora pregando
il suo sapientissimo amico
Duns Scoto di tradurre in latino
tutte le “Summae” che quella

raffinata   e   sapiente   civiltà
araba   aveva   prodotto   prima
nei   commenti   del medico fi-
losofo Avicenna e poi in quelli
di Averroè. Cosa,maestro, che
il grande mago fece e con de-
dica felice consacrò poi allo
stesso imperatore che nomò
“dominus mundi”, signore del
mondo. Perché davvero, grande
imperatore, eri grande ed amavi
la cultura se, come narrano le
cronache del tempo, non ti di-
spiacque non solo alla maniera
di Aristotele di cercare, scrivevi
infatti che è “nostra intenzione
di mostrare le cose che sono
come sono” ma mosso da quella
grande curiosità che tenne e av-
volse tutta la tua vita, anche di
interrogare tutti i sapienti di
tutta la terra su quelle tue fa-
mose cinque domande che fu-
rono le “Questioni siciliane” e
che tanto stupirono e meravi-
gliarono (ma non sei forse stato
tu l’imperatore coli che con
gran spavento, quello oscuro
monaco inglese nomò lo “Stu-
por Mundi”?) i tuoi contempo-
ranei ma che lo stesso grande
maestro Aristotele quando scri-
veva che:“gli uomini hanno co-
minciato a filosofare,ora come
in origine, a causa della meravi-
glia” aveva posto a fondamento
della stessa conoscenza?
E fu in verità meraviglia e stu-
pore il tuo governo aperto, le
tue leggi lungimiranti e quel
tuo grande amore per la cultura
che ti alzò su tutti gli altri im-
peratori e ti fece l’Occidente
grato, quando non conoscendo
ancora nei commenti di Aver-
roè l’opera di Aristotele, tu,
grande imperatore, stupore del
mondo, non esitasti un mo-
mento a donare ai dottori
dell’Università di Bologna, quei
tuoi tanto amati manoscritti che
il tuo grande amico e filosofo
Duns Scoto aveva tradotto per
te dall’arabo e che tu, ricordi,
tanto gelosamente custodivi
nella tua reale biblioteca!
Ricordi ed eri felice così di as-
solvere al tuo dovere di uomo e
di imperatore, quando in quella
tua appassionata lettera indiriz-
zata ai dottori di Bologna, scri-
vevi che: “abbiamo sempre
cercato la conoscenza, abbiamo
sempre amato la bellezza e ne
abbiamo sempre, instancabil-
mente, respirato il profumo.
Dopo aver assunto la cura del
regno, sebbene la moltitudine
degli affari di Stato richieda la
nostra opera e le cure dell'am-
ministrazione esigano grande
sollecitudine, tuttavia quel po
di tempo, che riusciamo a
strappare alle occupazioni che
ormai ci sono divenute fami-
liari, non sopportiamo di tra-
scorrerlo nell'ozio, ma lo
spendiamo tutto nell'esercizio
della lettura, affinchè l'intel-
letto si rinvigorisca nell'acqui-
sizione della scienza, senza la
quale la vita dei mortali non

può reggersi in maniera degna
di uomini liberi, e voltiamo le
pagine dei libri e dei volumi,
scritti in diversi caratteri e in
diverse lingue, che arricchi-
scono gli armadi in cui si con-
servano le nostre cose più
preziose” perché per te che
amavi Aristotele e la sua ma-
niera, la conoscenza, come la
verità, a differenza di Eraclito
che la diceva amante del na-
scondimento e di Gorgia il sofi-
sta che addirittura la negava,
per te, grande imperatore, la
verità non solo esisteva ed era
qui davanti a noi solo ma la si
poteva scoprire, ma come per
guardare la luce dobbiamo abi-
tuare i nostri occhi così dob-
biamo per l’uso dell’intelletto
abituarci a cercare la verità li-
berandoci di tutti quegli
“idola” che ancora offuscano la
nostra mente, perché se pure …
Aristotele del grande Platone fu
il primo discepolo anche se ne
discostò e avanzando alle idee
del maestro la propedeutica ne-
cessaria attenzione all’espe-
rienza si fece garante del
mondo consegnando alla cono-
scenza per la prima volta la
terra ed i suoi fenomeni. Come
intuì bene anche il grande Raf-
faello quando dipingendo i due
filosofi nella sua alta  “Scuola di
Atene” immagina l’uno, Pla-
tone, con il dito in alto a indi-
care il cielo e l’altro, Aristotele,
con la mano versa a indicare la
terra.     Chè     l’esperienza del
mondo per  il  grande  Aristo-
tele non è  fallace  ma  ne costi-
tuisce   solo   la   prima   forma
di   conoscenza   in   grado   poi
per   “   induzione   ”   di rag-
giungere   quel   primo   rudi-
mentale   livello   di
universalità   che   sarà   assolu-
tamente capitale     nel     per-
corso     verso     quella
conoscenza     che     avanzando
ancora     per     il fondamentale
contributo  dell’“’intuizione
intellettuale”  che  fornirà  alla
conoscenza quello stato di veri-
dicità che sarà poi la misura, il
discrimine indispensabile ad
ogni sapere    scientifico:    ov-
vero    quell’integerrimo    ed
incorruttibile    “principio    di
non contraddizione” che nes-
sun ladro o “avventuriero “
potrà mai ingannare ! “E’ im-
possibile , scrivevi ,maestro,
nella “Metafisica”, che la stessa
cosa, a un tempo, appartenga e
non appartenga a una medesima
cosa, secondo lo stesso rispetto
... È questo il più sicuro di tutti
i princìp i… infatti, è impossi-
bile a chic-chessia di credere
che una stessa cosa sia e non sia
… è evidente che è impossibile,
ad un tempo, che la stessa per-
sona ammetta veramente che
una stessa cosa esista e, anche,
che non esista … pertanto, tutti
coloro che dimostrano qualcosa
si rifanno a questa nozione ul-
tima, perché essa, per sua na-

tura, costituisce il principio di
tutti gli altri assiomi... esiste
negli esseri un principio ri-
spetto al quale non è possibile
che ci si inganni, ma rispetto al
quale, al contrario, è necessario
che si sia sempre nel vero: è
questo il principio che afferma
che non è possibile che la me-
desima cosa in un unico e me-
desimo tempo sia e non sia   e
che lo stesso vale anche per gli
altri attributi che sono fra loro
opposti in questo modo”….
perchè alla trascendenza del
tuo grande maestro, tu della re-
altà ne prediligevi con l’espe-
rienza l’immanenza e   del
“sinolo” ne facevi sintesi so-
lenne di materia e forma. E non
era maestro il tuo un “nomi-
nare” che davvero nel “sinolo”
si   raccoglieva con l’individuale
l’universale, superando così
quel primo dualismo, che tanto
pesò alla filosofia del tuo mae-
stro, per inoltrarti, tu, con la
tua immanenza, e per molti se-
coli a venire, verso i campi
aperti della vera conoscenza,
dove fu gloria il tuo “negare
quello che è e affermare quello
che non è, è il falso,mentre af-
fermare quello che è e negare
quello che non è ,è il vero“!
Così alla gloria di questo tuo
principio si legò poi l’alto cam-
mino della conoscenza che non
mai più venne meno e furono le
tue “categorie” a fare spazio da
quel giorno alla grande filosofia
che squadernandosi per tutto
l’universo intero obbligò la
terra con il cielo a disvelare
tutti i suoi segreti ed oltre a de-
positare nella storia le sue ve-
rità chè nulla più dopo la tua
logica fu più uguale a prima.
Perchè se, a differenza di Par-
menide che negava ogni valore
alla realtà o del tuo maestro Pla-
tone che la riduceva a mera
copia delle idee, tu, maestro,
alla realtà credevi e davi valore
e consistenza assegnandole non

una dimensione trascendente
ma radicandola nell’imma-
nenza, dove “l’ente con le
cose” trovavano sostanza onto-
logica e potevi, come tu scri-
vevi:   dirne in molti modi,
perché l’ente è in molti modi” e
quindi non morto nella sua
prima forma ma potenza finali-
stica gerarchicamente organiz-
zata al raggiungimento della
sua massima perfezione a quella
piena realizzazione teleologica
che altro non è   che quell“Atto
Puro” finale, dove non più il
seme (la potenza) si farà frutto
(atto) ma annullata ogni possi-
bilità tutto si compirà nell’im-
mobile primo “ Motore” e sarà
questo,maestro, il tuo novello
Dio, l’ente trascendente che
tutto trascende: causa immo-
bile ed assoluta, forza primige-
nia non creativa ma teleologica
di ogni divenire che tutto at-
trae. E come l’amato attrae
l’amante e l’amante tutto in lui
si annulla così il mondo con i
suoi enti ne è attratto fino al
suo compimento come la tua
stessa “Metafisica” e …. questa
mia lettera che licenziandosi
sprofonderà nelle oscure tene-
bre dell’oblio dove perduto
ogni ricordo si farà solo polvere
e cenere ma non mai …il tuo
“Motore Immobile” ,maestro,
che avanzando invece nel  su-
perbo cammino teologico dei
crist iani  s i  farà  molto presto
“perfetto”   tanto  ed ol tre
ogni  misura  eccederà  che
prima Creatore si  ergerà  poi
a Giudice   Solenne di  tutta la
storia,  dominando con i l  dito
verso i l  cielo,  la  terra e tutto
l’universo!
Questo,  maestro,  nei  giorni
imprevisti  di  aprile l ’amore a
primavera,  i l  f iore  che t i  …
porto!
(Chiusa nelle prime ore anti-
meridiane di  martedì  17
aprile 2018)

Ad Aristotele della città di Stagira in Tracia che “maestro di
color che sanno” della scienza fece governo logico il“sillogi-
smo”, primo sedendosi tra la “filosofica famiglia” ove “tutti lo
miran , tutti onor li fanno”   … il mio fiore!

GAETANO RICCO
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Nell’orientare i cattolici, il
papa non sceglie di elabo-
rare trattati con minuziose

definizioni e critiche distinzioni,
in modo umile si rivolge ai fedeli
per invitarli a riflettere sulla chia-
mata alla santità incarnata nell’at-
tuale contesto (GE 2), desiderio
la cui realizzazione è affidata al
discernimento di ciascuno di noi.
L’esortazione si compone di cin-
que capitoli e pone particolare at-
tenzione a «due sottili nemici»
della santità cristiana pronti ad
esaltare forme elitarie, intellet-
tualistiche o volontaristiche. A
questa prospettiva che ha attra-
versato tutta la storia della
Chiesa, Francesco oppone le bea-
titudini evangeliche, unico posi-
tivo modello di santità «alla luce
del Maestro», non soggetto a di-
scutibili ideologie religiose. Se-
condo il pontefice, la pratica delle
otto beatitudini consolida la pa-
zienza, esalta la mitezza, dona
umorismo, determina scelte au-
daci e riscalda il fervore del-

l’amore in una vita comunitaria
ravvivata dalla preghiera costante,
tutti elementi che conferiscono
ottimismo sull’esito del combat-
timento contro il male grazie ad
una costante vigilanza favorita da
un vigile discernimento. 
Il documento, di facile lettura e
radicato su alcune fonti remote
care alla riflessione pastorale di
Bergoglio, intende rispondere
alle domande: che cos’è la san-
tità? In quali contesti  viverla?
Come? E’ possibile definirla?
Al centro della riflessione è la
«classe media della santità», una
perifrasi che va spiegata per pre-
venire probabili reazioni negative
in chi non pone attenzione o non
conosce cosa Francesco intende
per popolo di Dio. Egli ha sem-
pre riscontrato in esso «la santità
quotidiana», quella paziente di
«una donna che fa crescere i figli,
un uomo che lavora per portare a
casa il pane, gli ammalati, i preti
anziani che hanno tante ferite ma
che hanno il sorriso perché hanno

servito il Signore, le suore che la-
vorano tanto e che vivono una
santità nascosta ». Da questa pre-
messa deriva la definizione della
“classe media della santità”,
quella “della porta accanto”, di
chi vive vicino a noi ed è un ri-
flesso della presenza di Dio» (GE
7). La si riscontra nella vita ordi-
naria di persone concrete, non in
modelli astratti o sovrumani; è la
santità definita dalla Lumen gen-
tium nel capitolo V quando de-
scrive la «vocazione universale
della santità» che non è riservata
a vite perfette e senza errori (GE
22), ma a individui che, «anche in
mezzo a imperfezioni e cadute,
hanno continuato ad andare
avanti e sono piaciute al Signore»
(GE 3). E’ una santità che non si
vive in solitudine, ma in mezzo al
popolo (GE 6) tra una «moltitu-
dine di testimoni» pronti a spro-
narci per continuare «a
camminare verso la meta» (GE 3),
tema già esplicitato in Evangelii
gaudium 87. Questa esperienza di popolo include anche chi ci ha

preceduti nella speranza, che ha
vissuto e sopportato le contra-
rietà della vita tramandando non
solo una dottrina, ma innanzi-
tutto una testimonianza.
Il papa sollecita questa santità
personale, non imitazione di mo-
delli astratti; la santità ordinaria
di Teresa di Lisieux che indica la
sua “piccola via” verso Dio e in
questo modo vive la propria mis-
sione sulla terra (GE 19). France-
sco lo aveva già sottolineato in
Evangelii gaudium 273. E’ la san-
tità che Dio vuole praticata da
ciascuno in maniera differente
perciò diventa essenziale saper
discernere la propria strada (GE
11) procedendo ad  una espe-
rienza graduale che si concretizza
nell’insieme della vita, e non si
sofferma all’analisi puntigliosa di
singoli atti, un modo di proce-
dere che la trasforma in contabi-
lità di azioni virtuose. Invece, dai
contrasti tra luci e ombre dell’esi-
stenza emerge il mistero di una
persona capace di far riflettere in
sé Gesù Cristo (GE 23). Perciò,
il santo non è un superuomo, ma
una persona calata in un contesto
specifico, impegnato a migliora
in modo progressivo la propria
vita rispettando una specifica mo-
dalità storica (GE 50). Lo si può
trovare, quindi, anche «fuori della
Chiesa Cattolica e in ambiti

molto differenti» se a segnalarne
la presenza è lo Spirito (GE 9). A
queste condizioni noi non pos-
siamo «negarlo con le nostre pre-
sunte certezze» (GE 42), anzi –
come si legge con frequenza in
Amoris laetitia: 112, 177, 261,
265, 300, 302, 310 – occorre
evitare l’atteggiamento di chi,
pronto al giudizio di condanna,
presume di essere il controllore
della vita altrui.
Nemici della santità sono il neo-
gnosticismo e il neo-pelagiane-
simo. Il primo è una deriva
intellettuale che accompagna da
sempre il cristianesimo e per la
quale solo chi è capace di com-
prendere la profondità di una dot-
trina è un vero credente (GE 37),
rivelandosi una religione «al ser-
vizio delle proprie elucubrazioni
psicologiche e mentali» (GE 40),
dimenticando che la santità ha a
che fare con la carne che genera
domande, dubbi, interrogativi
(GE 44). Il pelagianesimo enfa-
tizza lo sforzo personale rite-
nendo la santità frutto della
volontà e non della grazia; con-
cretamente si manifesta con
«l’ossessione per la legge, il fa-
scino di esibire conquiste sociali
e politiche, l’ostentazione nella
cura della liturgia, della dottrina
e del prestigio della Chiesa» (GE
57). 

“Gaudete et exsultate” Perché?
“Una santità che non si vive in solitudine, ma in mezzo al popolo (GE 6) 
tra una «moltitudine di testimoni» pronti a spronarci per continuare 
«a camminare verso la meta» (GE 3), tema già esplicitato in Evangelii gaudium 87”

L. R.
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Il risultato è un cristianesimo
condizionato da norme e pre-
cetti che nascondono la sua

«affascinante semplicità» (GE
58) trasformandosi in sostan-
ziale schiavitù del sabato sul-
l’uomo contro la quale Gesù ha
sempre combattuto (GE 59).
L’uomo può essere un buon cri-
stiano rifacendosi concreta-
mente alle Beatitudini (GE 63),
di fatto una contemplazione
della vita di Gesù con parole
semplici e pratiche, valide per
tutti. Francesco cita il testo
evangelico per descrivere una
santità sine glossa (GE 97), non
spiritualità astratta o che si ri-
solve nella dimensione mondana.
Nel capitolo quarto egli descrive
le caratteristiche della santità nel
mondo contemporaneo (GE
111) che si segnala per «l’an-
sietà nervosa e violenta che ci di-
sperde e debilita; la negatività e
la tristezza; l’accidia comoda,
consumista ed egoista; l’indivi-
dualismo, e tante forme di falsa
spiritualità senza incontro con
Dio che dominano nel mercato
religioso attuale» (GE 110). Per
rianimare la speranza il cristiano
deve rispondere con la capacità
di sopportazione, la pazienza e la
mitezza, pronto a «lottare e stare
in guardia davanti alle nostre in-
clinazioni aggressive ed egocen-
triche per non permettere che
mettano radici» (GE 114). Ri-
spetto ad una consolidata cre-
denza che la santità si guadagna
praticando una dura e costante
penitenza, Francesco invita in-
vece alla gioia e ad una sana pra-
tica dell’umorismo per superare
ogni atteggiamento «inibito, tri-
ste, acido, malinconico, o un
basso profilo senza energia»; in-
fatti, «il malumore non è un
segno di santità» (GE 126). Al
contrario, il santo «Senza per-
dere il realismo, illumina gli altri
con uno spirito positivo e ricco
di speranza» (GE 122). Su que-
sta base positiva si fonda la pre-
disposizione all’audacia e al
fervore per superare paure de-
terminate da «individualismo,
spiritualismo, chiusura in piccoli
mondi, dipendenza, sistema-
zione, ripetizione di schemi pre-
fissati, dogmatismo, nostalgia,
pessimismo, rifugio nelle
norme» (GE 134) perché il santo
non è un burocrate o un funzio-
nario, ma una persona appassio-
nata che non vive nella
«mediocrità tranquilla e aneste-
tizzante» (GE 138), invece
spiazza e sorprende convinto che
«Dio è sempre novità » (GE 135)
ed invita a ripartire verso perife-
rie bisognose di aiuto e frontiere
che attendono di essere supe-
rate. Ciò è possibile se si è coin-
volti in un cammino comunitario
(GE 141) che aiuta a superare la
«tendenza all’individualismo
consumista che finisce per iso-

larci nella ricerca del benessere
appartato dagli altri» (GE 146).
Realizzare ciò diventa possibile
se si sente il bisogno di comuni-
care con Dio nella contempla-
zione del Signore (GE 147) che
rivela la potenza del volto di Cri-
sto (GE 151).
Vivere questo tipo di santità non
è facile perché implica una con-
tinua lotta e la costante predi-
sposizione a praticare il
discernimento per disporre della
forza e del coraggio necessari
per resistere alle tentazioni (GE
158) ed essere pronti a lottare
con le lampade accese contro la
mentalità mondana, che intonti-
sce per rendere mediocri, contro
la propria fragilità e le proprie
inclinazioni per prevenire stor-
dimenti o torpori (GE 164) che
causano «una cecità comoda e
autosufficiente dove alla fine
tutto sembra lecito» (GE 165). Il
dono del discernimento aiuta in
questa battaglia spirituale (GE
166). Senza «possiamo trasfor-
marci facilmente in burattini alla
mercé delle tendenze del mo-
mento» (GE 167), invece il di-
scernimento permette «di
riconoscere i tempi di Dio e la
sua grazia, per non sprecare le
ispirazioni del Signore, per non
lasciar cadere il suo invito a cre-
scere» (GE 169). E’ il motivo
dell’Esortazione: «Rallegratevi
ed esultate» (Mt 5,12), invito
alla gioia evangelica che è anche
eco dell’armonia generata dal-
l’Evangelii gaudium, reiterata in
Laudato si’, ribadita in Amoris
laetitia e riflessa nel volto di
Maria, «la santa tra i santi, la più
benedetta, colei che ci mostra la
via della santità e ci accompa-
gna» come già secoli e secoli fa
hanno insegnato alle povere po-
polazioni del Cilento monaci sal-
modianti. Alla ricerca di pace
nella gioia rasserenata dalla pre-
senza di Dio, si sono sparsi per
le nostre contrade per venerare
le icone della Madre, pronti a
«conversare con lei» (GE 176),
sicuri di essere da Lei consolati
nelle angosce, liberati dai peri-
coli, aiutati nelle via della santi-
ficazione. 
Se osserviamo le nostre comu-
nità parrocchiali o facciamo
mente locale a quanto gli anziani
raccontano della loro esperienza
di vita e degli insegnamenti rice-
vuti possiamo riscontrare nelle
parole del papa i convincimenti,
i volti, le immagini, gli insegna-
menti a noi pervenuti dal popolo
di Dio del quale siamo gli eredi.
Una cultura ed una società il cui
genere di vita era condizionato
da una situazione socio-econo-
mica di povertà che con difficoltà
superava la soglia della penuria;
eppure è un popolo che ha pro-
dotto un codice di comporta-
mento di totale dedizione al
dovere scandito da tanti sacrifici

e da pochi momenti di rassere-
nante felicità. Per secoli ha sfi-
dato problematiche congiunture

per continuare a vivere credendo
nella Buona Novella e sperando
in tempi migliori, vita vissuta che

si specchia nella proposta di san-
tità descritta da Francesco.

“Gaudete et exsultate” Perché?
“Se osserviamo le nostre comunità parrocchiali o facciamo mente locale 
a quanto gli anziani raccontano della loro esperienza di vita e degli insegnamenti 
ricevuti possiamo riscontrare nelle parole del papa i convincimenti, i volti, 
le immagini, gli insegnamenti a noi pervenuti dal popolo di Dio”

L. R.

SEGUE DA PAGINA 22
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Sono nato il 16 Marzo 1952 a
Soncino, in provincia di Cre-
mona (Italia). Mi sono avvici-

nato al mondo della cultura e della
pittura frequentando fin da giova-
nissimo gli studi di artisti affermati. 
Il fascino del loro mondo e delle
loro opere ha segnato fin d’allora la
mia carriera e la mia vita. 
Gli incontri con artisti in varie parti
del mondo e i miei soggiorni nelle
città d’arte hanno dato il via alle
prime mostre collettive ed hanno al
contempo nutrito il mio spirito. 
Molto importante nella evoluzione
mia e della mia opera è anche stata
la frequentazione con galleristi e,
soprattutto, critici d’arte e direttori
di Musei. 
Il viaggio inteso come ricerca con-
tinua e come desiderio/esigenza di
contaminazione con le più svariate
culture, dall’occidente all’estremo
oriente, è il nutrimento essenziale
che permette al mio lavoro di na-
scere, di vivere e di esprimersi.

Meridiane & Mappe di Mauro Corbani
MATERIE4 è Mauro Corbani a cura di Giada Caliendo, sabato 21 aprile 2018, ore 18
Cilento Outlet Village Sala delle Esposizioni Fornace Falcone

Via Getsemani, 2
84047 Capaccio Paestum (SA)

Tel. 0828 725296 
Fax 0828 1999110

amministrazione@primequerce.it
www.primequerce.it

BIOGRAFIA
MAURO CORBANI
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Nella giornata del 16
aprile 2018, in Piazza
Vittorio Emanuele di

Vallo della Lucania, è andata in
scena la decima edizione del
Festival della Filosofia della
Magna Grecia. L’evento, orga-
nizzato dal Comune di Vallo
della Lucania e dall’Associa-
zione del Festival, ha visto la
numerosa partecipazione degli
studenti di tutt’Italia, con circa
1500 liceali. 
Il Festival della Filosofia si pro-
pone come un’esperienza di-
dattica dedicata agli
adolescenti, che invita i parte-
cipanti a realizzare un percorso
filosofico fuori e dentro sé, col-
locando al centro dei propri
percorsi metodologici “l’incon-
tro con gli altri”, “il valore
della persona” e “l’espe-
rienza”. 
La decima edizione della mani-
festazione si è svolta proprio

nel Cilento; tra i luoghi del-
l’evento Vallo della Lucania, il
parco archeologico di Elea-
Velia, Ascea, Agropoli, Casal
Velino, Pollica, Castellabate,
Castel Nuovo, Certosa di San
Lorenzo, la Costa delle Sirene
e l’osai WWF di Morigerati. 
Si è detto soddisfatto dell’ini-
ziativa il primo cittadino del
centro cilentano, Antonio
Aloia, che tiene a ringraziare
“il Parco Nazionale del Cilento,
Vallo di Diano ed Alburni, il
Presidente Tommaso Pelle-
grino, il Vicepresidente Cono
D’Elia, che insieme a noi cre-
dono in questo progetto ed in
ciò che rappresenta per la cre-
scita del nostro territorio; il
Parco, inoltre, ha consentito la
partecipazione di 45 alunni del
Liceo Classico Parmenide della
nostra città ai laboratori, che si
sono tenuti dal 16 al 20
aprile”. 

“Proseguiamo nel lavoro inces-
sante per rendere Vallo una
moderna ed accogliente Città
di Studi e di Cultura, volano di
sviluppo e di crescita per il no-
stro Cilento” ha concluso
Aloia. 
Entusiasta dell’iniziativa anche
l’assessore Genny De Cesare
che così ha commentato: “Gra-
zie al lavoro dell’Associazione
del Festival, della Presidente
Giuseppina Russo e della vice-
presidente Iriana Marini e di
tutto lo staff. Questo significa
investire nella cultura: trasfor-
mare la nostra Agorà nel luogo
dell’incontro di giovani che
vengono a conoscere il nostro
Cilento, le nostre bellezze, la
nostra cultura. Desidero rin-
graziare tutti i nostri funzionari
ed impiegati che hanno colla-
borato alla realizzazione della
manifestazione, tutti i volontari
che sono stati presenti per sor-

vegliare sull’ottima riuscita
della giornata: Protezione Ci-
vile Cilento gruppo Lucano,

Misericordia di Vallo della Lu-
cania e Croce Rossa di Agro-
poli e Cilento”.  

Festival della Filosofia della Magna Grecia, 
a Vallo della Lucania 1500 liceali
Soddisfatto il Sindaco Aloia: “Vallo città di studi e cultura”

ANTONIO PAGANO

Continua il Festival del Libro
d’Autore di Capaccio Pae-
stum con la presentazione di

“Biriciole” di Antonio Papa che si
terrà il 21 aprile alle ore 18:00
presso la sede dell’Associazione cul-
turale Agorà dei Liberi di Capaccio
Paestum, in via E.M. Bellelli n°3.
Il Festival, organizzato dalla “Pro-
mozione Eventi e Territorio “ di Raf-
faele Agresti con il patrocinio della
città di Capaccio Paestum e la colla-
borazione dell’Associazione Agorà
dei Liberi, si propone di movimen-
tare la scena culturale del nostro ter-
ritorio. Durante ogni appuntamento
ci sarà la presentazione di un libro,
la conclusione del Festival consi-
sterà nella premiazione del libro più
accattivante dal punto di vista narra-
tivo, votato da una commissione for-
mata da personalità del settore: il
Presidente, docente universitario
Alfonso Amendola, Milva Carrozza
operatrice culturale, Maria Rosaria
Voccia giornalista, direttore respon-
sabile del settimanale on line
www.sevensalerno.it, Official Media
Partner della kermesse insieme a
Radio Paestum, Mario Tirino dot-
tore di ricerca in Comunicazione e
Consulente Editoriale e Claudio

Aprea assessore alla cultura del Co-
mune di Capaccio Paestum. Questo
sarà il secondo appuntamento, du-
rante il primo si è letto e discusso il
libro “Intrigo ad Ischia” di Piera
Carlomagno. Alla presentazione,
oltre l’autore Rocco Papa, ci saranno
la Presidente dell’Associazione
Agorà dei Liberi Antonia Franco,
l’assessore alla cultura del Comune
di Capaccio Claudio Aprea, lo scrit-
tore Carmine Mari, Alfonso Amen-
dola docente dell’Università degli
Studi di Salerno, la giornalista Maria
Rosaria Voccia direttore di 7sa-
lerno, Milva Carrozza, operatrice
culturale.

“Briciole” di Antonio
Papa al secondo 
appuntamento del 
Festival del Libro
d’Autore di 
Capaccio Paestum
CHIARA SABIA

Festiva l della Fi los ofi a della  Magna Grecia
Piaz za Vittori o E ma nuele -  Val lo del la Lucani a

Foto di Gi usep pe Palladino
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pientemente che sarebbe un
peccato rubargli  luce e sosti-
tuire le sue parole. Lasciamo a
lui il  compito di raccontare il
suo universo, scoprendolo dai
suoi occhi. 

Ciao Mico, innanzitutto
grazie per aver accettato il
nostro invito. Prima di af-
frontare la tua dimensione di
musicista, mi piacerebbe
parlare del Mico più pro-
priamente “umanista”. Da
ciò che si evince sul tuo pro-
filo Facebook, sei laureato
in Lettere Moderne e specia-
lizzato in Filologia Moderna.
Nel 2011 è uscito “Felicita,
una canzone crepuscolare”,
e ultimamente abbiamo
avuto modo di leggere sul
tuo profilo un contributo de-
dicato a Pier Paolo Pasolini.
Quanto, della tua forma-
zione umanistica, è presente
nel tuo bagaglio da composi-
tore e quali  sono i  rapporti
che hai attualmente con le
discipline che hai studiato
nel tuo percorso accademico
e quali sono i punti di riferi-
mento che porti sempre con
te, come uomo e artista? 
Ciao Monica e ciao a tutti i let-
tori; credo che, sopra tutto, se
non avessi letto quello che ho
letto nella mia vita non avrei
mai provuto proprio provare
determinate sensazioni (e
quindi nemmeno scrivere
quello che ho scritto), la let-
tura è una palestra emotiva e
umana e la letteratura è il
modo più facile per prendersi
un caffè con Leopardi, Paso-
lini, Fo e altri grandi ed essere
positivamente (o negativa-
mente) influenzato da loro.
Attualmente oltre allo scrivere
canzoni nel tempo libero mi
diverto a scrivere di lettera-
tura su qualche rivista scienti-
fica e insegno a scuola, cosa
che mi ha portato a Milano,
dandomi la possibilità di con-
frontarmi con una scena musi-
cale molto diversa e varia
rispetto a quella del sud.

Il  teatro sembra essere
uno dei tratti  pregnanti del
tuo percorso, dal momento
che hai composto spesso mu-
sica per svariati  spettacoli
teatrali  concernenti vari
temi. Che rapporto hai col
teatro come forma d’arte e di
espressione e quali  sono le
sue potenzialità?
Il teatro mi ha offerto la possi-
bilità di esprimermi senza le
parole, solo musicalmente; è
molto bello comporre qualcosa
che deve creare un'atmosfera,
che, inconsapevolmente, deve
calare il  pubblico nella scena
che avviene sul palco. Mi piace
mettere al  servizio di opere
molto diverse (per casi vari mi
sono occupato da rievocazioni
storiche a teatro off, dal teatro
contemporaneo e mologato a
quello musicale) la mia mu-
sica, che è sempre semplice,
mai eccessiva, senza troppi

fronzoli.
Scrivere musiche per il teatro
significa anche comprendere il
mondo dell'autore, abbrac-
ciare i  contenuti, la forma...è
un esercizio piacevole anche
di collaborazione tra te, l'au-
tore, il regista, gli attori: è un
lavoro corale.

Raccontaci dell’avven-
tura di “Vorrei che morissi
d’arte” e le soddisfazioni
maggiori che ti  ha lasciato.
Avrei potuto scrivere “gli in-
segnamenti che ti  ha la-
sciato” ma mi sembra troppo
biblico, quindi ti  chiedo se
c’è qualcosa che rifaresti o al
contrario non rifaresti.
"Vorrei che morissi d'arte" è
stato un disco fortunato: mi ha
fatto girare tanto per concerti,
conoscere realtà artistiche va-
lidissime, col singolo "Il Po-
lacco" ho ottenuto così tante
visualizzazioni da essere quasi
paradossale per me...l'album
ha avuto un ottimo riscontro di
critica e di pubblico. Una vera
soddisfazione per un artista,
non c'è che dire.

Qualcosa che non rifarei
uguale c'è, i gusti cambiano e
si maturano posizioni diverse
artisticamente (per fortuna) e
questo è la base per le cose
nuove che sto facendo: ho un
brano nuovo in lavorazione
che rappresenta un nuovo
passo del mio percorso e che
spero possiate ascoltare pre-
sto.

La tua nuova avventura ti
vede impegnato sotto il
segno di Domenico Modu-
gno, in uno spettacolo dove
sarà possibile ammirarti  in
camicia e cravatta.  Che rap-
porto hai con i grandi in ge-
nerale? Di venerazione
aprioristica o ti  è  capitato
qualche volta di mettere in
dubbio qualche gigante del
passato?
Per fortuna ho smesso di es-
sere un fan, anche dei
"grandi"... i grandi vanno ap-
prezzati  per le cose notevoli
fatte e contestualizzati  nel
ruolo di semplici umani. Le
folle urlanti che divinizzano
un tizio (valido o meno) o una

band (condivisibile o meno) mi
straniscono: code per fotogra-
fie, gli  autografi  (che, poi,
perchè?!?).
E questo si  applica a De

Andrè, a Modugno, a Justin
Bieber, ai  Pink Floyd, a Ca-
possela... a tutti. Relax!

Intervista a Mico Argirò
“Vorrei che morissi d'arte” è stato un disco fortunato: mi ha fatto girare tanto 
per concerti, conoscere realtà artistiche validissime, 
col singolo "Il Polacco" ho ottenuto tante visualizzazioni

MONICA ACITO

“Hub della Conoscenza_percorsi di
appartenenza territoriale” è un pro-
getto sostenuto con i fondi Otto per

Mille della Chiesa Valdese e nasce dal bisogno di
stimolare nei giovani una rinnovata consapevo-
lezza ed un rafforzamento del senso di apparte-
nenza al territorio in cui vivono per riuscire a
guardarlo con occhi differenti, percepirlo come
risorsa per il proprio percorso di crescita e sen-
tirsi maggiormente parte della comunità.
Il progetto ha affrontato diverse tematiche – am-
biente e paesaggio, urbano creativo e beni cul-
turali, patrimonio immateriale – a cui dedica una
serie di incontri con visite sul campo, lavora sul-
l’individuazione e la mappatura di spazi pubblici
e beni culturali su cui avviare piccole attività di
animazione e rigenerazione urbana attraverso la-
vori pratico-manuali ispirati ai temi della soste-
nibilità ambientale, anche pensati come momenti
di riscoperta dei saperi e delle memorie locali,
tutto accompagnato dalla realizzazione di video
e contenuti digitali da parte dei ragazzi.
«Durante questo percorso abbiamo affrontato
molte tematiche legate all’ambiente, al territorio
e al sociale – dichiara Mariagrazia Merola, presi-
dente della Cooperativa sociale “Effetto Rete”,
che continua - i giovani su questi argomenti
hanno tanto da dire, sono ancora aperti, curiosi
e disponibili a guardare oltre. Lavorare con loro
è stata un’esperienza piena di emozioni che mi
ha arricchito molto professionalmente offren-

domi forti spunti di riflessione utili per la futura
programmazione delle attività di Effetto Rete.
Sono convinta che la rigenerazione urbana, l’in-
novazione sociale e la cultura, sono elementi su
cui costruire una possibile via di uscita, una ne-
cessità primaria per accrescere nei giovani un
forte senso di appartenenza al territorio e per la
sopravvivenza dei nostri piccoli paesi a rischio
spopolamento. La cultura genera sviluppo e per
questo occorre investirci, un luogo che si tra-
sforma in uno spazio di azione e sperimentazione
socio-politica dove poter produrre cultura, bel-
lezza e appartenenza, può diventare un luogo che
sappia dare risposte concrete sia alle nuove ge-
nerazioni che alla comunità tutta».
«I giovani sono i soggetti meno ascoltati nei pro-
cessi di costruzione e trasformazione urbana e
territoriale – aggiunge Marialaura Imbriaco, pro-
gettista del progetto “Hub della
Conoscenza_percorsi di appartenenza territo-
riale” - Ecco perché insieme a loro, in un clima
di sano divertimento, abbiamo portato avanti un
esperimento di condivisione, di acquisizione di
capacità di giudizio e proposta creativa sulla qua-
lità del proprio ambiente di vita e degli spazi col-
lettivi; il paese è diventato luogo di
auto-apprendimento rispetto a risorse e criticità
ambientali e paesaggistiche, al patrimonio cultu-
rale identitario, all'importanza di ricucire un rap-
porto di reciproca "cura" tra cittadino e
territorio. Sono felice della risposta positiva dei

ragazzi e
dell'intera
c o m u n i t à ,
sperando di
essere riu-
sciti ad ali-
m e n t a r e
sentimenti
di maggior
consapevo-
lezza ed appartenenza al territorio».

CREDITS
Project design -  Antonio Petrocelli e Marialaura
Imbriaco;
Management -  Effetto Rete Cooperativa Sociale;
Didattica laboratoriale - Mariagrazia Merola, Ma-
rialaura Imbriaco, Antonio Petrocelli e  Maria-
maura Lisanti;
Video storytelling - Giuseppe Jepis Rivello
Progetto  finanziato con i fondi 8xmille della
Chiesa valdese in collaborazione con il Comune
di Futani

LINK 
SITO UFFICIALE:
http://www.hubdellaconoscenza.it/
FACEBOOK:
https://www.facebook.com/hubdellacono-
scenza/

Hub della Conoscenza
Percorsi di appartenenza territoriale
Un progetto dedicato ai giovani per rafforzare 
il senso di appartenenza al territorio

FUTANI

SEGUE DALLA PRIMA
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riflessione quello che sembra
caratterizzare il  momento po-
l i t ico del l ’assessore al la  cul-
tura del  comune
Capaccio-Paestum, Claudio
Aprea.  Presentato come un
vero “tecnico”,  al  quale  gl i
furono delegati  dal  Sindaco
Franco Palumbo anche “l’ in-
novazione sociale” e la  “pro-
grammazione europea”,  i l
direttore del la  “Fondazione
G. Vico”,  dopo solo otto
mesi,  sembra essere già  con
un piede fuori dalle stanze del
potere del municipio.  
La testimonianza, più formale
che sostanziale,  è  la  sua as-
senza al l ’approvazione del la
delibera di giunta “CARTEL-
LONE EVENTI ESTIVI -
ARENA DEL MARE 2018”.
Il  diverbio polit ico potrebbe
essere nato a  causa del la  di-
vergenza di idee circa la loca-
zione del l ’arena che in un
primo momento sembrava de-
stinata  in  loc.  Laura.  Lo
stesso Aprea aveva espresso
molta  soddisfazione ed entu-
siasmo per i l  progetto origi-
nale infatti  si  esprimeva così
in merito:  “Si  tratta  di  un
contenitore culturale innova-

tivo che andrà ad arricchire
l’offerta turistica di Capaccio
Paestum nel periodo estivo”.
E ancora:  “sarà   contenitore
di  assoluto richiamo per la
qualità  degli  eventi  e  per  la
capacità  di  intercettare più
utenza che si  svolgerà tra
l’area archeologica e la fascia
costiera”.
Dopodiché i l  Sindaco,  e  i l
resto del la  giunta,  smantel-
lano, anche se solo in parte, il
progetto ideato da Aprea spo-
stando l ’arena in local i tà  Li-
nora.  Un dietrofront  che
potrebbe aver  imbarazzato
non poco l’assessore.
Disertare la  r iunione di
giunta che aveva al l ’ordine
del  giorno proprio l ’argo-
mento degli  eventi  estivi  che
sono stati  un argomento di
punta del l ’assessorato al la
cultura è un chiaro segnale di
presa di  distanza dalle scelte
fatte  dal  s indaco,  Franco Pa-
lumbo.  È come un giocatore
che rifiuta di  partecipare alla
partita  più importante del la
stagione perché non condi-
vide né la tattica né la strate-
gia.
Vale la pena ricordare che già

un mese addietro Aprea aveva
formalizzato le sue dimissioni
al  protocollo salvo,  poi  r i t i-
rarle nel giro di poche ore.
Ora siamo quasi  ad un punto
di non ritorno! Infatti, appare
improbabile che Palumbo fac-
cia  dietro fronte sul la  scelta
del la  Linora come sede del-

l ’arena del  mare.  Allo stesso
tempo Aprea perderebbe fac-
cia  e  prestigio se  r i tornasse
sui  suoi  passi  cioè di  r imar-
care la  distanza dal l ’operato
della giunta di cui fa parte.
La via  di  uscita  potrebbe es-
sere quella  di  un cambio di
deleghe … questo consenti-

rebbe a sindaco e assessore di
poter  continuare a  col labo-
rare su altre tematiche (fondi
europei  per  esempio)  su cui
sarebbe dif f ici le  individuare
una persona con le  compe-
tenze di Aprea.

Claudio Aprea, l’assessore in pausa di riflessione
Il  diverbio politico potrebbe essere nato a causa della divergenza di idee 
circa la locazione dell ’arena che in un primo momento 
sembrava destinata in loc.  Laura

ARTURO SICA

F o r s e  s a r à  l ’ a r i a  i n t r i n s e c a  d i
s a l s e d i n e  o  l a  n a t u r a l e  c o n v i -
v e n z a  c o l  m a r e ,  f a t t o  è  c h e  t r e

r a g a z z i  d e l l a  n o s t r a  t e r r a ,  F r a n c e -
s c o  D ’ a n g e l o ,  F e d e r i c a  Z i t o  e  F r a n -
c e s c o  D i  P a l m a ,  s o n o  s t a t i
s e l e z i o n a t i  d a  “ E L Y S I U M  S P O R T
S S D A R L ”  p e r  p a r t e c i p a r e  a l  “ F i n -
s w i m m i n g  W o r l d  C u p ”  s v o l t a s i  a
L i p s i a  i n  G e r m a n i a  i  g i o r n i  1 4  e  1 5
a p r i l e .  L ’ e v e n t o ,  d i  c a r a t t e r e  m o n -
d i a l e ,  h a  c o i n v o l t o  2 1  n a z i o n i  c o n
1 4 5 4  p a r t e c i p a n t i  c h e  s i  s o n o  c o n -
f r o n t a t i  a  c o l p i  d i  p i n n e .  L ’ e l i t e
m o n d i a l e  d e l  n u o t o  p i n n a t o  h a  d a t o
s p e t t a c o l o  s f i d a n d o s i  a l  c r o n o m e t r o
e  c o i n v o l g e n d o  a p p a s s i o n a t i  d i  o g n i
a n g o l o  d e l  g l o b o .  
I  n o s t r i  r a g a z z i  n o n  s o n o  r i m a s t i  a
g u a r d a r e  e ,  c o n  s p r e z z o  d e l l ’ a n s i a
c h e  p o t e v a  i n c u t e r e  l a  c o m p e t i -
z i o n e ,  h a n n o  d i m o s t r a t o  d i  c h e
p a s t a  s o n o  f a t t i  i  c i l e n t a n i .   
F r a n c e s c o  D ’ a n g e l o ,  c l a s s e  1 9 9 7 ,
p e r  l a  c a t e g o r i a  S e n i o r  n e i  5 0 m
m o n o  p i n n a  e  a p n e a  s i  è  p i a z z a t o
v e n t i c i n q u e s i m o  ( 0 0 : 2 0 , 6 8 )  a  5  s e -
c o n d i  d a l  p r i m o ,  i l  b i e l o r u s s o

A L I A K S A N D R  B I A Z M E N .
F r a n c e s c o  D i  P a l m a ,  c l a s s e  2 0 0 2 ,
p e r  l a  c a t e g o r i a  S e n i o r  n e i  5 0 m

p i n n e  s i  è  p i a z z a t o  d i c i a s s e t t e s i m o
( 0 0 : 2 2 , 1 9 )  a  2  s e c o n d i  e  m e z z o  d a l
p r i m o ,  i l  k a z a k o  Y E G O R   M A K E -

S H I N ;  s e d i c e s i m o  n e i  1 0 0 m  p i n n e
( 0 0 : 4 9 , 1 1 )  a  6  s e c o n d i  d a l  p r i m o ,
i l  k a z a k o  Y E G O R  M A K E S H I N ;
q u a t t o r d i c e s i m o  2 0 0 m  ( 0 1 : 5 1 , 5 9 )
a  1 0  s e c o n d i  d a l  p r i m o ,  s e m p r e  i l
k a z a k o  Y E G O R   M A K E S H I N .
F e d e r i c a  Z i t o ,  c l a s s e  1 9 9 8 ,  p e r  l a
c a t e g o r i a  J u n i o r ,  n e i  2 0 0 m  p i n n e  s i
è  p i a z z a t a  o t t a v a  ( 1 : 5 6 , 6 2 )  a   9  s e -
c o n d i  d a l  p r i m o ,  l a  s l o v a c c a  Z U -
Z A N A  H R A S K O V A ;  q u a r t a  n e i  5 0 m
p i n n e  ( 0 0 : 2 2 , 4 7 )  a  s o l o  1  s e c o n d o
d a l l a  p r i m a ,  l a  u n g h e r e s e  P E T R A
S E N A N S Z K Y ;  a n c o r a  q u a r t a  n e i
100m pinne (00:49,88)  a  3  secondi
n e t t i  d a l l a  p r i m a ,  s e m p r e  l a  u n g h e -
r e s e  P E T R A  S E N A N S Z K Y .
L a  “ E L Y S I U M  S P O R T  S S D A R L ”  h a
total izzato  139 punti  arr ivando 35°
s u  5 4  s q u a d r e  t o t a l i  m a ,  a  r e n d e r e
i l  p i a z z a m e n t o  u n a  v i t t o r i a  m o r a l e ,
è  l a  g i o v a n e  e t à  d e l l a  s o c i e t à  c h e  h a
m e s s o  a l l e  p r o p r i e  s p a l l e  c u l t u r e  d i
n u o t o  b e n  p i ù  a n t i c h e  r i s p e t t o  a d
e s s a .  U n  r i s u l t a t o  c h e  p r e a n n u n c i a
s e n z a  o m b r a  d i  d u b b i o  s u c c e s s i  f u -
t u r i  e  g r a n d i  s o d d i s f a z i o n i  p e r  i l
n u o t o  c i l e n t a n o .  

Cilentani nel nuoto Mondiale
Tre giovani atleti selezionati per il “Finswimming World Cup” 
culla del nuoto pinnato mondiale

ARTURO SICA
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Quest’anno, a leggere il co-
municato ufficiale, la 52ª
edizione di una delle più

importanti manifestazioni mondiali

sul vino, dedicata al business e alla
promozione del mondo vitivinicolo,
si è chiusa con 128 mila visitatori da
143 nazioni. È cresciuta la qualità e
il numero dei buyer presenti. A Ve-
ronafiere, per quattro giorni, ci
sono state 4.380 aziende esposi-
trici su circa 95.000 m². Nei nume-
rosi padiglioni si sono susseguiti a
grande ritmo degustazioni ed
eventi. La kermesse è anche un’oc-
casione politica per mettersi in mo-
stra. Si è registrata la presenza dei
due aspiranti premier, Matteo Sal-
vini e Luigi Di Maio, oltre a quella
di Giorgia Meloni e tanti altri. Poi,
personalmente ho incontrato per-
sonaggi come Bruno Vespa, Mas-
simo D’Alema, Francesco Moser e
il famoso scrittore e scultore Mauro
Corona. Anche se annualmente mi
prometto di non andare nel padi-
glione B, quello riservato alla Cam-
pania, finisco sempre per passarci la
maggior parte del tempo. Niente
contro, ma i vini della nostra re-
gione li troviamo facilmente nelle
nostre enoteche e nei ristoranti e,
quindi, l’intenzione è sempre quella
di degustare vini poco conosciuti,
quelli che è raro trovare da noi. Poi,
capita che dopo diversi assaggi bi-
sogna tirare il fiato e vado a “ripo-
sarmi” in Campania, dove ho amici
viticoltori in tutte le province. Que-
st'anno il “nostro” padiglione era

più bello delle scorse edizioni. Co-
lori e arredo avevano un effetto ri-
lassante e piacevole agli occhi.
Mentre orribile era stata l’idea, del
2017, di abbellire gli spazi con luci
simili a quelle che troviamo a Sa-
lerno nel periodo natalizio. Ho
fatto un giro approfondito agli
stand della provincia di Salerno e
mi sono soffermato solo alle can-
tine che sono situate nella parte
meridionale. Con stupore ho visto
che alcune aziende non erano pre-
senti a questa importante manife-
stazione. È una scelta che può
essere condivisibile o no, a secondo
della motivazione per la non ve-
nuta. Invece è criticabile la scelta di
qualche azienda di esporre in altri
padiglioni di regioni più blasonate
della nostra dal punto di vista vini-
colo. Parlando di questo, qualche
viticoltore ha affermato che i cilen-
tani e i salernitani per crescere do-
vrebbero essere tutti uniti, perché
come dice un famoso detto:
“l’unione fa la forza”. Condivi-
diamo quest’idea e per questo mo-
tivo segnalo solo le aziende che con
orgoglio e passione, a Verona, rap-
presentavano il nostro territorio. A
tutti ho fatto la stessa domanda:
qual è il loro vino che preferiscono
e per quale motivo. Ho iniziato con
la Casa Vinicola Cuomo – I Vini del
Cavaliere di Capaccio Paestum.
Allo stand abbiamo trovato Gio-
vanni Cuomo e sua moglie Catia. Il
vino preferito è il Poseidon pro-
dotto con uve primitivo che ven-
gono raccolte nel vigneto a pochi
metri dalla nuova e bella cantina. La
scelta è dovuta, perché Giovanni
trova che il suo Poseidon è un vino
adatto a tutte le occasioni. Tra i vini
dell’azienda segnalo l’Heraion
(Fiano Cilento Dop), il Leukos
(Fiano Paestum Igp), il Paistom
(Rosato Aglianico Paestum Igp), il
Granatum (Aglianico Cilento Dop)
e il Nakes che è una riserva d’Aglia-
nico. “Dal piacere di bere il vino al

piacere di produrlo”, questa è la
frase che troviamo scritta sulla pa-
rete, firmata da Mario Notaroberto,
nello stand di Albamarina, azienda
di Castinatelli di Futani, nei pressi
di Palinuro. Mario, che è un bravo e
rinomato ristoratore in Lussem-
burgo, ha da sempre la passione per

il vino di qualità. L’amore per la sua
terra lo ha fatto ritornare nel suo
luogo d’origine dove ha creato una
bella realtà. I suoi vini sono: Pri-
mula (Fiano Igp), Valmezzana

(Fiano Dop), Maricinè (Rosè Igp),
Futos (Aglianico Igp) e il suo prefe-
rito l’Agriddi (Aglianico Cilento
Dop). Mario adora i rossi e questo
lo ha fatto produrre proprio come
piace a lui. Siamo al 3° stand: San-
giovanni di Punta Tresino, nel co-
mune di Castellabate. La cantina è
in uno dei posti più belli e naturali
del Cilento, o meglio del sud Italia.
Sono stati recuperati dei vigneti ab-
bandonati e ne è stato fatto un luogo
da sogno, difficile da descrivere.
Allo stand troviamo i titolari: Ida e
Mario Corrado con Alice, la loro
prima figlia. Il vino preferito è il Ca-
stellabate (Aglianico 80% e Piedi-
rosso 20%) per Mario e il Ficonera
(Piedirosso) per Ida. Altri prodotti
aziendali sono il Paestum (Fiano
85%, poi Trebbiano e Greco), il
Tresinus (Fiano) e il Maroccia
(Aglianico). Poi, passiamo al supe-
raffollato stand della San Salvatore
di Stio con cantina a Giungano. Ho
il piacere di parlare direttamente
con Peppino Pagano che mi dice
che, tra i suoi vini, il preferito è il
Calpazio (Greco Paestum Igp).
Trova che è il più “maschio” dei
bianchi e poi è quello che dal nome
s’intuisce che è stato importato dai
greci e in loro onore lo predilige
agli altri vitigni. Numerose sono le
etichette proposte, si va dai rino-
mati Jungano (Aglianico), Pian di

Stio (Fiano) e Trentenare (Fiano) ai
prestigiosi Elea (cru di Greco),
Omaggio a Gillo Dorfles (Riserva di
Aglianico creata in onore del fa-
moso artista scomparso alla vene-
randa età di quasi 108 anni) e Pino
di Stio (invidiato rosso ottenuto da
uve internazionali). Poco distante
troviamo Tempa di Zoè di Tor-
chiara, un nuovo progetto di quat-
tro soci: la Feudi di San Gregorio,
Francesco Domini, Winny D’Orta
e Bruno De Conciliis. Il loro obiet-
tivo comune è quello di portare
nuova attenzione verso un territorio
ad altissima vocazione enoica come
il Cilento. Allo stand ho incontrato
Winny e senza esitazione mi ha
detto che per affetto il vino che ha
nel cuore è lo Zero (Aglianico). La
Tempa di Zoè produce anche un
Fiano (Asterìas) e un altro aglianico
(Diciotto). Ed ecco un’altra novità:
Il Colle del Corsicano, che inizia a
commercializzare da quest’anno.
Con questa cantina si realizza il
sogno di un giovanissimo di San
Marco di Castellabate, Alferio Ro-
mito. Da piccolo è stato sempre af-
fascinato dal momento della
vendemmia. Dopo l’Istituto Tec-
nico Agrario di Eboli si è laureato in
Viticoltura ed Enologia presso

l’Università di Napoli Federico II.
Per il momento solo 4.000 bottiglie
e due i vini in produzione, entrambi
Cilento Dop, un Fiano (Licosa) e
un Aglianico (Patrinius). Credo che
sentiremo parlare ancora di lui e …
bene. Pochi passi e arrivo allo stand
di Cantine Barone dove trovo un

sorridente e preparato Giuseppe Di
Fiore che gestisce l’azienda assieme
a Francesco Barone e Perrella. I vini
sono, dal punto di vista professio-
nale, puliti, corretti e ben fatti gra-

zie all’esperienza e al sapere del
bravo enologo Vincenzo Mercurio. 
Anche qui, come in tutto il Cilento,
si producono soprattutto Fiano (Vi-
gnolella, Una Mattina e Vestalis) e

Aglianico (Pietralena e Miles). Il
preferito di Giuseppe è Una Mat-
tina, fiano in versione biologica. Il
motivo è che interpreta il vino che
ha sempre desiderato produrre:
buono, piacevole e naturale. 

Vinitaly 2018, ecco le “nostre” aziende 
che hanno fatto onore al Cilento!
“L’unione fa la forza”. Condividiamo quest’idea e per questo motivo segnalo solo 
le aziende che con orgoglio e passione, a Verona, rappresentavano il nostro territorio
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Giovanni e C atia Cuo mo  
(I  Vini del C ava liere)
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Peppi no Paga no 
(San Sa lvatore)

Wi nny D'O rta  
(Tempa  di Zoe ̀)

Mario  No taroberto 
(Albamarina)

Rosario  Liguo ri e  Luigi  Busi el lo 
(Cobel lis)

Rossella  Ci calese



29

Venerdì
20 aprile

2018

G
A
S
T
R
O
N
O
M
I

A

Pagina a cura di D
iodato Buonora https://diodatobuonora.wordpress.com

Abreve l’azienda sarà completa-
mente in versione biologica.
Ed eccoci da Cobellis, azienda

di Vallo della Lucania. Allo stand tro-
viamo Rosario Liguori (Direttore
amministrativo) e Luigi Busiello che,
come ho definito altre volte, è un
vero “uomo Cobellis”, nel senso che
rappresenta e propone, in lungo e in
largo per la provincia, i prodotti
aziendali con un impegno da vero
professionista. È il classico dipen-
dente che tutti sognano ma pochi
trovano! Le loro preferenze: Luigi
predilige il Crai (Fiano) e Rosario il
Vigna dei Russi (Aglianico). Oltre ai
vini conosciuti come il Piscriddi
(Barbera, Sangiovese e Aglianico), il
Piscrai (Rosato Cilento), l’Eleanico

Bianco (Coda di Volpe) e l’Eleanico
Rosso (Barbera), da quest’anno ci
sono 3 novità: il Vigna dei Russi Ri-
serva, il “de Aureo” (Fiano passito)
e il “de Rubro” (Aglianico passito).
Ed eccomi da Marino, viticoltori in
Agropoli. Da qui è partita la storia
dei vini del Cilento Dop. Raffaele
Marino, l’attuale titolare, è stato
quello che si è impegnato, grazie ai
suoi vini di qualità, a far conquistare
la Denominazione d’Origine con-
trollata ai Vini del Cilento. Oggi, con
orgoglio, si vanta che è l’unico a pro-
durre tutte le tipologie Doc ricono-
sciute nel Cilento: Bianco, Fiano,
Rosato, Rosso, Aglianico e Aglianico
Riserva. Allo stand, oltre a Raffaele,
abbiamo trovato due dei suoi figli,
Lorenzo e Raffaele Junior, che a
prima vista sembra che … promet-
tano bene e che l’azienda per ancora
moltissimi anni potrà continuare la
tradizione di famiglia. Difficile sce-
gliere il vino preferito per Raffaele,
per lui tutti i suoi vini sono come dei
figli. Alla fine ha scelto il Proclamo
nelle due versioni: Fiano Dop e
Aglianico Dop. Io, invece, ho un
grande debole per il suo Fiano nella
versione vendemmia tardiva. Conti-
nuiamo e siamo dalla giovanissima
Rossella Cicalese, titolare dell’omo-
nima azienda nata pochissimi anni fa.
La sede è a Santa Cecilia di Eboli
dove c’è anche un vigneto di aglia-
nico dove si producono 2 vini Cam-
pania Igp: Jévule (1 anno in tonneau)
e Evoli (5 mesi in acciaio). Mentre
dal vigneto di Perdifumo, sempre di
proprietà, si produce il Fluminè,

Fiano Cilento Dop. Il vino che pre-
dilige Rossella è il Jèvule, perché è
quello che ha più carattere. Brava.
Andiamo verso nord e siamo a Gif-
foni Valle Piana da Lunarossa. Allo
stand troviamo Mario Mazzitelli e sua
moglie Francesca. Diversi i vini pro-
dotti: il Costacielo in 3 versioni (Fa-
langhina, Fiano e Aglianico), il Bolle
(extra dry di Falanghina), il Borgo-
mastro e il Rossomarea (entrambi
aglianico invecchiati) e poi il Quar-
tara, Fiano Colli di Salerno Igp, che
è anche il vino preferito di Mario. Il
motivo è la sua originalità, infatti
questo vino viene affinato prima in
quartara (grande recipiente in terra-
cotta) e successivamente in barrique
e bottiglia. Chiudiamo con Silvia Im-
parato, una delle “regine” del vino
italiano. A San Cipriano Picentino

produce il Montevetrano, il più pre-
miato dei vini della nostra provincia.
Per oltre 20 volte ha conquistato gli
ambiti 3 bicchieri sulla guida del
Gambero Rosso. Tutto nacque a
metà degli anni ’80, quando la si-
gnora Imparato incontrò Riccardo
Cotarella (probabilmente il più bravo
enologo al mondo) e progettarono
questo vino che è tutt’oggi apprez-
zato mondialmente. È ottenuto con
uve Cabernet Sauvignon, Merlot e
Aglianico. Oggi l’azienda produce
30.000 bottiglie di Montevetrano
oltre a due vini che si chiamano Core
Bianco (Greco) e Core Rosso (Aglia-
nico). Ecco, queste sono le 12
aziende del sud di Salerno, presenti
al Vinitaly, che ringraziamo per aver
rappresentato con onore il nostro
territorio.

Vinitaly 2018, ecco le “nostre” aziende 
che hanno fatto onore al Cilento!
Peppino Pagano crea Omaggio a Gillo Dorfles (Riserva di Aglianico creata 
in onore del famoso artista scomparso alla veneranda età di quasi 108 anni)
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(Il tastasal è fatto di carne di maiale macinata, sa-
lata e pepata. Tastasal è una parola dialettale vero-
nese che vuol dire “assaggiare il sale”. Infatti questa
ricetta di risotto veniva preparata per verificare se la
carne fosse stata salata al punto giusto prima di in-
serirla nei budelli per farne insaccati tipici)
Ingredienti per 4 persone: 400 g di riso per risotti,
300 g di tastasal, 1 litro di brodo di carne, olio ex-
travergine d’oliva del Cilento, 1 cipolla bianca
media, 1 spicchio d’aglio, caciocavallo stagionato
grattugiato, sale, pepe e rosmarino.

Preparazione: cuocete il tastasal nell’olio con la ci-
polla tagliata finemente, il rosmarino e uno spicchio
d’aglio. A fine cottura salate e pepate il tastasal. In
un’altra pentola tostate il riso e aggiungete il brodo
un po’ alla volta. A 3 minuti dalla fine della cottura
aggiungete il tastasal con i suoi sughi e mescolate.
A fine cottura mantecate con abbondante cacioca-
vallo grattugiato.
Vino abbinato: Poseidon 2017, Primitivo Paestum
Igp, Casa Vinicola Cuomo / I Vini del Cavaliere, Ca-
paccio Paestum (SA). 

Risotto al tastasal 
(ricetta veronese cilentanizzata)

LA RICETTA

Alferi o Romito 
(Il  Co lle del Corsicano)

Ra ffa ele  Marino con Lo renz o e  Ra ffa ele Junior 
(Marino)

Ida, Mario e A lice Corrado  
(Sangio vanni)

P eppe  Di Fi ore 
(Ba ro ne)

Alferi o Romito 
(Il  Co lle del Corsi cano)

Fra ncesca e  Mario Ma zzite ll i 
(Lunarossa )




